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П р и б о р ы - м а л ю т к и
ВИЛЬНЮ С. 22 ян

варя. (ТАСС). Литов
ские физики установи
ли, что, на основе тон
ких пленок различных 
полупроводников, ди
электриков и металлов 
можно изготовлять не 
только известные ра
диотехнические элемен
ты, но и принципиально 
новые приборы.

Толщина пленочных 
элементов колеблется 
от десятых до тысячных 
долей толщины челове

ческого волоса, а зани
маемая ими площадь не 
превышает долей квад
ратного миллиметра. 
Сотрудники лаборато
рии полупроводников 
Института физики Ли
товской Академии наук 
изготовляют довольно 
сложные схемы со все
ми их элементами и 
соединяютщими провод
никами в виде полосок 
металлических пленок 
на общей основе, тол
щина которой не превы

шает нескольких деся
тых долей миллиметра.

Из пленок в принци
пе можно изготовить 
почти все элементы 
радиосхем. Применение 
пленочных элементов и 
схем позволяет умень- 

,шить размеры и вес 
электронного оборудо
вания в сотни и даже 
тысячи раз.

Можно конструиро
вать и принципиально 
новые приборы, в, кото

рых используются свой
ства пленок, присущие 
только, им. Так, получе
ны' интересные' полу
проводниковые пленки, 
на концах которых под 
воздействием света 
появляется разность 
потенциалов, завися
щая от длины полоски 
пленки и степени осве
щенности. На полоске 
длиной в один санти
метр можно получить 
сотни вольт.

А Г И Т А Т О Р
Агитатор! С большим уважением 

произносим мы это слово. Быть 
агитатором — значит, быть глубо 
ко, всей душой преданным велико
му делу партии, глашатаем ее жи
вотворных идей. Быть агитатором 
— значит, повседневно находиться 
среди людей, нести им правдивое 
слово партии, страстно звать их 
вперед.

Слово агитатора имеет могучую 
силу. Оно зажигает сердца людей, 
поднимает на труд, вдохновляет на 
славные дела.

Слово —
I полководец

человечьей силы, 
писал Владимир Маяковский.

Велики и почетны задачи, стоя
щие перед агитаторами. Они опре
делены, решениями исторического 
X X II съезда, новой Программой 
партии. Долг агитатора — вести 
глубокое разъяснение материалов 
съезда, мобилизовать людей на 
претворение в жизнь величествен 
ных планов коммунистического 
строительства.

Большой честью для каждого 
агитатора является доверие Комму
нистической партии, народа. Он 
должен дорожить этим доверием и 
всеми силами стараться оправдать 
его. Все свои знания, опыт, весь 
пыл своей души он должен вклады
вать в благородное дело агитации 
за идеи партии, за дело строитель
ства коммунизма в нашей стране. 
Простым, ясным, доходчивым язы
ком должен он разговаривать с 
людьми, среди которых живет и ра
ботает, быть их другом и советчи
ком, помощником и учителем. Най
ти путь к  сердцу человека, вооду
шевить его на новые славные де
ла, зажечь в нем огонь творческо
го дерзания, неуклонного стремле
ния вперед, помочь определить 
каждому труженику свое место в 
строительстве коммунизма — что 
может быть радостнее для агита
тора!

Агитатору надо самому постоян
но и упорно учиться, овладевать 
марксизмом-ленинизмом, глубоко 
изучать материалы X X II съезда 
КПСС, показывать пример в рабо
те, учебе, быту, в отношении к  
людям, во всей своей жизни. Толь
ко тогда к  твоим советам, к  твоим 
словам будут прислушиваться, 
только тогда они возымеют дейст
вие, когда твой авторитет будет 
высоким.

В нашей области есть немало за
мечательных, любящих и знающих 
свое дело агитаторов. Заслужен
ным уважением пользуется в ва
гонном депо станции Томск-П 
бригадир пассажирского цеха аги
татор тов. Черноштан. Он регуляр
но проводит беседы с рабочими по 
материалам съезда партии, разъяс
няет задачи коллектива. Мимо аги
татора не проходит ни одно цен
ное начинание. Он в своих беседах 
рассказывает об опыте лучших лю
дей своего коллектива, об опыте 
лучших предприятий города, стра
ны. После беседы агитатора о по
чине киевлян и харьковчан, ре
шивших разработать свои личные 
планы в строительстве коммуниз
ма, рабочие, цеха горячо одобрили 
нх почин и наметили для себя кон
кретные рубежи.

Хорошая слава идет в Кожевни- 
ковском районе об агитаторах 
тт. Трампильцевой, Сильченко, 
Дроздовой, Гвоздевой. Ог:и посто
янно ведут боевую, конкретную 
агитацию на фермах, в домах кол
хозников, настойчиво борются за 
претворение в жизнь решений 
съезда, показывают личный при
мер в работе, в понимании общего
сударственных интересов, органи
зуют людей на осуществление за
дач коммунистического строитель
ства.

Большую работу ведут агитато
ры Колпашевского рыбоконсервно
го комбината. Они поставили пе
ред собой цель — донести содер
жание материалов X X II съезда 
партии до каждого рабочего и чле
нов его семьи. Партийное бюро 
комбината постоянно направляет 
работу агитаторов, инструктирует, 
помогает им справиться с постав
ленной задачей.

Сейчас для агитаторов очень 
много работы. 18 марта состоятся 
выборы в Верховный Совет СССР. 
Предвыборная кампания пририма- 
ет все более широкий размах. В эти 
дни агитаторам еще чаще надо 
встречаться с людьми, еще актив
нее вести агитационную работу. Их 
долг — значительно улучшить 
разъяснение среди трудящихся 
Программы партии, решений и ма
териалов съезда. Положения о вы
борах, прав и обязанностей граж

данина нашей страны. Агитатор 
должен показывать в своих беседах 
огромные преимущества социали
стического строя перед строем ка
питалистическим, те неисчислимые 
резервы, которые мы имеем и дол
жны поставить на службу делу 
строительства коммунизма.

В нашей области имеется еще 
много фактов, когда политическая 
агитация ведется на низком уров
не, кампанейски, когда многие 
агитколлективы бездействуют, 
агитпункты все еще закрыты на 
замок. Например, в Пышкино-Тро- 
ицком районе работает, по данным 
райкома партии, 500 агитаторов. 
На самом деле многие из них зна
чатся только на бумаге.

Агитаторы нуждаются в постоян
ной помощи и поддержке со сторо
ны партийных организаций. Пра
вильно поступают те партийные ко
митеты,- которые регулярно прово
дят семинары агитаторов, совету
ются с ними, снабжают необходи
мой литературой и материалами. К  
сожалению, во многих местах это
го не делается, агитаторы предо
ставлены самим себе. Невнимание 
к  этому важнейшему участку идео
логической работы приводит к  то
му, что некоторые агитаторы и про
пагандисты ведут разъяснение ма
териалов съезда партии в отрыве 
от жизни, ограничиваются общими 
призывами. Это о таких людях го
ворил Н. С. Хрущев на совещании 
работников сельского хозяйства 
Сибири:

«Нельзя сейчас только призыва
ми ограничиваться. Иной оратор 
выйдет на трибуну и начнет: «То
варищи, X X II съезд — это такой 
съезд, принял такие решения... Вы 
знаете, к№ие решения... Это исто
рический съезд, решения его исто
рические...». Слушают его и ска
жут: да ты нам голову не морочь 
историчностью, а лучше скажи, в 
чем эта историчность заключается.

X X II съезд принял решения, и 
нам всем, коммунистам, и всем 
тем, кто идет за нашей партией, 
предстоит осуществить то, что за
писано. Что записано — это план, 
а труд должен сделать былью этот 
план!».

Всю нашу пропагандистскую и 
массово-политическую работу нуж 
но вести в тесной связи с практи
кой коммунистического строитель
ства, чтобы развивать у  советских 
людей творческую инициативу, 
стремление выполнить и перевы
полнить производственные планы 
и обязательства, чтобы каждый че
ловек нашел свое место в боевом 
строю и внес достойный вклад в 
строительство коммунизма.

Сейчас на промышленных пред
приятиях нашей области по почину 
рабочих корреспондентов завода 
«Сибэлектромотор» начался массо
вый поход за повышение произво
дительности труда. Агитаторы дол
жны поддержать это благородное 
движение, помочь вовлечь в этот 
поход всех рабочих, инженерно-тех
нических работников, служащих, 
быстрее пустить в ход выявленные 
резервы повышения производитель
ности труда.

Боевые задачи призваны решать 
и сельские агитаторы. Их долг — 
вместе со всеми тружениками села 
коренным ■ образом, по-революцион- 
ному перестроить структуру посев
ных площадей, решительно заме
нить травопольную систему про
грессивной пропашной системой 
земледелия. До каждого колхозни
ка, до каждого работника совхозов 
агитаторы должны донести обяза
тельства, принятые тружениками 
нашей области на 1962 год. В этом 
году область обязалась продать го
сударству 6 миллионов пудов хле
ба, 25 тысяч тонн мяса, 100 ты
сяч тонн молока, 20 миллионов 
штук яиц, 200 тонн шерсти. Это— 
нелегкие рубежи. Колхозные и сов
хозные агитаторы должны не 
только разъяснять задачи своего 
хозяйства, но и организовать лю
дей на их решение, помогать им 
вскрывать и использовать новые 
резервы дДя быстрого подъема зем
леделия и животноводства, сделать 
всеобщим опыт передовиков со
ревнования.

Пусть громче звучит правдивое 
слово агитатора — сдово провод
ника идей партии, человека с го
рячим сердцем и взглядом, устрем
ленным в будущее!

Семилетний план выполняется успешно
Новыми успехами в' развитии эко

номики, подъеме благосостояния и 
культурного уровня жизни народа 
ознаменовали трудящиеся С!овегского 
Союза истекший год —  год историче
ского X X II съезда КПСС. Об этом го
ворится в .сообщении Центрального 
Статистического Управления при Со
вете Министров СССР об итогах вы
полнения государственного плана 
развития народного хозяйства СССР 
в 1961 году.

Работники промьппленности пере 
выполнили Годовой план ш  общему 
объему промышленного производства. 
Выпуск продукции возрос по срав
нению с 1960 годом на 9,2 процен
та, в том .числе производство средств 
производства (группа «А»), по пред 
варительным данным, —  более чем 
на 10 Ьроцентов и предметов потреб
ления (группа «Б») —  на 6,6 про- 

’ цента.

Задания семилетнего плана успеш
но выполняются. Валовая продукция 
промышленности за истекшие три го
да увеличилась на 33 процента вме

сто 27 процентов, предусмотренных 
расчетами к  контрольным цифрам 
семилетки на эти годы. Произведено 
промьпнлеиной продукции больше, 
чем намечалось на первые три года 
по семилетнему плану примерно на 
19 миллиардов рублей. Годовой план 
производства промышленной продук
ции в целом и по многим важнейшим 
видам продукции перевыполнен все
ми союзными республиками. При ус
пешном вьшолнении плана, в целом 
по промышленности серьезным недо
статком является невыполнение пла
на рядом предприятий.

По сравнению с предыдущим го
дом валовая продукция черной и 
цветной металлургия увеличилась на 
10 процентов, топливной и энерге
тической промышленности —  на 7 
процентов, машиностроения и метал
лообработки —  на 16 процентов, 
химической промышленности —  на 
Ы  процентов, пршышленности стро
ительных материалов —  на 12 про
центов, лесной, бумажной и дерево
обрабатывающей промышленности —  
на 5 процентов, легкой промышлен
ности и про-изводства предметов 
культурно-бытового назначения —  
на 5 процентов, пищевой промышлен- 
но'сти —  на 7 .процентов.

В сообщении ЦСУ указывается, 
что в истекшем году вьшпавлено чу
гуна 50,9 миллиона тонн, стали —  
70,7 миллиона тонн, выдано прока
та 55,2 миллиона тоня, добыто же
лезной руды 118 миллионов тонн, 
нефти —  166 миллионов тонн, га
за —  60,9 миллиарда кубических 
метров, угля —  510 миллионов тоня, 
произведено электроэнергии 327 
миллиардов киловатт-часов, мине
ральных удобрений —  15,3 миллио
на тонн, искусственного и синтети-

Развитие народного хозяйства СССР в 1961 году

ческого волокна —  250 тысяч тонн, 
металлорежущих станков —  164 ты
сячи штук, кузнечно-прессовых ма
шин —  30,5 тысячи штук, автомо
билей —  555 тысяч штук, тракто 
ров —  264 тысячи штук, сельскохо
зяйственных машин —  на 964 мил
лиона рублей, комбайнов зерновых—
76.3 тысячи штук, экскаваторов 
15,8 тысячи штук,, бумаги —  2,6 
миллиона тонн, цемента —  50,9 мил

лиона тонн, хлопчатобумажных тка
ней —  4,9 миллиарда квадратных 
метров, шерстяных тканей —  455 
миллионов квадратных метров, льня
ных —  4 9 3 'миллиона квадратных 
метров, шелковых —  683 миллиона 
квадратных метров, кожаной обуви- 
442 миллиона пар, часов всех ви 
Д0.В —  26 миллионов штук, радио
приемников и радиол —  4,2 миллио 
на штук, телевизоров —  1,95 мил 
Лиона штук, холодильников —  686 
тысяч штук, стиральных машин
1.3 мил.тиона штук, мебели —  на
1.3 миллиарда рублей, мяса (без про
изводства колхозами и домашнего 
производства населением) —  4,3 
миллиона тонн, масла животного 
894 тысячи тонн, цельномолочной 
продукции в пересчете на молоко —  
9 миллионов тонн, сахара-песка —
8.4 миллиона тонн, консервов —■ 5,6 
миллиарда банок.

Значительно увеличилось . произ' 
водство продукции тяжелой промыш
ленности. По сравнению с 1960 го
дом щюизведено бо.льше: чугуна —  
н а '4,1 миллиона тонн, стали —  на
5.4 . миллиона тонн, проката —  на
4.3 миллиона тонн, железной руды
—  на 11,8 миллиона тонн, .нефти 
на 18 миллионов тонн, газа —  на 
13,7 миллиарда кубических метров, 
электроэнергии —  на 34,7 миллиар
да киловатт-часов, цемента —  на
5.3 миллиона тонн, сборного железо
бетона - -  на 6 миллионов кубиче
ских метров. При общем росте про
дукции химической промышленности 
на 14 процентов производство синте
тических смол и пластических масс 
выросло на 22 процента. Увеличи
лось также производство цветных ме
таллов, многих видов машин и обору, 
дования.

Выросло производство товаров на
родного потребления: кожаной обуви
—  на 23 миллиона пар, бельевого и 
верхнего трикотажа —  на 22 мил
лиона штук, телевизоров —  на 223 
тысячи штук, холодильников —  на 
157 тысяч штук, стиральных машин
—  на 390 тысяч штук, мебели —  на 
175 миллионов рублей, цельномолоч
ной продукции —  на 749 тысяч 
тонн, са.хара-песка —  на 2,1 мил-

на 695

Встреча А. И. Микояна 
с королем Марокко Хасаном II

ФЕС (МАРОККО). 22 января. 
(ТАСС). Король Марокко Хасан I I  
принял вчера вечером в королевском 
дворце «Батха» в Фесе первого заме
стителя Председателя Совета Мини
стров СССР, члена Президиума ЦК 
КПСС А. И. Микояна, который нахо
дится в Марокко с официальным ви
зитом.

Между королем Хасаном I I  и А. И. 
Микояном состоялась продолжитель
ная беседа, в ходе которой были об
суждены вопросы, интересующие обе 
стороны.

Сегодня утром А. И. Микоян и со
провождающие его лица выехали из. 
Феса в Рабат.

РАБАТ, 22 января. (ТАСС). Сего
дня из Рабата на Родину вылетел

первый заместитель Председателя Со
вета Министров СССР, член Прези
диума ЦК КПСС А. И. Микоян.

А. И. Микоян 
в Праге

ПРАГА, 23 января. (ТАСС)..Вчера 
во второй половине дня по пути на 
Родину в Праге остановился возвра
щающийся из поездки в страны Аф
рики член Президиума ЦК КПСС, 
первый заместитель Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Мйкоян 
и сопровождающие его лица. '

Вечером в тот же день между 
секретарем ЦК КПП А. Новотным и 
А. И. Микояном состоялась друже
ская встреча, которая прошла в сер
дечной, товарищеской обстановке.

Лиона ТОНН’, консервов ^  
миллионов банок.

В сообщении ЦСУ отмечается, что 
научно-исследовательские, проектно- 
конструкторские организации и про
мышленные предприятия Ьконструи- 
ровали и изготовили для различных 
отраслей народного хозяйства около 
■3.000 новых важ!нейших типов ма
шин, механизмов, аппаратов и дру
гого О'борудования и около 1.000 но
вых .важнейших типов различных 
приборов. Одновременно в истекшем 
году было снято с производства око
ло 600 наименований устаревших 
конструкций машин, оборудования и 
приборов, которые заменены лучши
ми современными конструкциями. На 
машиностроительных предприятиях 
совнархозов модернизировано около 
60 тысяч металлорежущих станков, 
кузнечно-прессового, ■ литейного и 
другого оборудования.

Техниче'сюий прогресс во всех от
раслях народно'го хозяйства осущест
влялся при активном участии изоб
ретателей и рационализаторО|В. Они 
внесли более 4 миллионов предложе
ний. В народное хозяйство внедрено 
около 2 миллионов 800 тысяч изоб
ретений и рационализаторских пред
ложений, что дает свыше 1,7 мил
лиарда рублей экономии в расчете 
на'го.д.

Производительность труда возрос
ла по сравнению с 1960 годом более 
чем на *4 процента при сокращении 
продолжительности рабочего дня ра
бочих и служащих. В результате ро
ста производства, перевозок и това 
рооборота получено прибыли по на 
родному хозяйству примерно на 6 
процентов больше, чем в предыдущем 
году.

В 1961 году, говорится далее в 
сообщении ЦСУ, Советский Союз до
стиг новых успеуов в мирном эко
номическом соревновании с Соеди
ненными Штатами Америки. Если в 
СССР прирост промышленного произ
водства за 1961 год составил 9,2 
процента, то в США продукция вы
росла только на один процент. За 
этот же период производство стали в 
СССР выросло на 8 процентов, а в 
США сократилось на 1,7 процента, 
производство электроэнергии в СССР 
выросло на 12 процентов, а в США 

— только на 4 процента, нефти соот
ветственно на 12 и 2,5 процента. В 
целом объем промышленной продук
ции СССР составил в истекшем году 
более 60 процентов продукции про
мышленности США.

В разделе «Сельское хозяйство» 
говорится, что в истекшем году по
севные площади всех сельскохозяйст
венных культур составили 204,6 ми.т- 
лиона гектаров против 203 миллио
нов гектаров в 1960 году. Посевные 
площади, зерновых культур состави
ли 128,3 миллиона гектаров против 
121,7 миллиона гектаров в 1960 го- 
ду  ̂ Посевная площадь всей кукурузы 
составила в истекшем году 25,7 мил
лиона гектаров.

Валовой сбор всех зерновых куль
тур составил 8,4 миллиарда пудов—  
на 200 миллионов пудов больше, чем 
в 1960 году. В 1961 году закуплено 
больше, чем в 1960 году, зерна, 
хлопка-сырца, подсолнечника, карто
феля, овощей. Проделана значитель
ная работа по созданию условий для 
быстрого развития животноводства. 
Как показали данные переписи на 
1 января 1962 года, поголо-вье ско
та всех видов вначительно увеличит 
лось. Прирост поголовья крупного ро
гатого скота и свиней был выше, 
чем годовой прирост за любой из по
слевоенных лет, и.составил; крупно

го рогатого. скота.— 6 миллионов 100 
тысяч голов и свиней —  7 миллио
нов 700 тысяч голов; поголовье ко
ров увеличилось за год на один мил

лион 500 тысяч голо®, овец и к о з ^  
на 3 миллиона 800 тысяч голов. 
Государственные закупки продукто-з 
животноводства в 1961 году увели
чились: моло-ка —  на 2 миллиона 
то'нн, яиц —  на 924 миллиона штук, 
шерсти —  ̂ на 11 тысяч тонн. Закуп
ки мяса несколько уменьшились.

ЦСУ указывает, что грузооборот 
всех видов транспорта за истекшие 
три года увеличился на 25 процен
тов вместо 2,0 процентов, намечен
ных по семилетнему плану за эти 
годы. Железнодорожным транспортом 
вьтполнец и перевыполнен план пе
ревозок важнейших грузов.

В истекшем году в стране всту
пило в строй более 800 новых круп
ных государственных промышленных 
предприятий и большое количество 
цехов на действующих предприятиях. 
На ЭлектрО'станциях введено в дей
ствие более чем на 7 .миллионов ки 
ловатт новых мощностей. В черной 
металлургии в.вед'ены в действие но
вые мощности по выплавке чугуна на 
2 миллиона то'нн, стали ■ на 4,8 
миллиона тонн, по производству про
ката —  на 2,9 миллиона тонн. Всту
пили в строй новые магистральные 
газопроводы, нефтепроводы и про- 
дуктопроводы общей протяженностью 
7,8 тысячи километров. Значительно 
увеличи.тись мощности на предприя
тиях легкой и пищевой промышлен
ности. Сдано в эксплуатацию 999 
километров новых железнодорожных 
линий. Электрифицировано 1.860 ки 
лометров железных дорог. Полностью 
завершена электрификация важней
шей лселезяодорожной магистрали 
Москва —  Байкал.

Общий.объем капитальных вложе
ний государственных и кооператив-- 
ных организаций (не считая капи
тальных вложений колхозов) соста
вил 32,5 миллиарда рублей. Произ
водительность труда в строительстве 
возросла на 3,5 процента. С учетом 
сокращения продолжительно-сти ра
бочего дня часовая производитель
ность труда возросла примерно на 12 
процентов.

Национальный доход СССР в истек
шем году, по предварительным дан
ным, составил более 153 миллиардов 
рублей и увеличился по сравнению с 
1960 годом, в сопоставимых ценах, 
на 7̂  процентов. Население получило 
из общественных фондов потребления 
—  на народное образование, меди
цинское обслуживание, социальное 
обеспечение и различные выплаты и 
льготы. —  26,4 миллиарда рублей 
против 24,5 миллиарда рублей в 
1960 году. Среднегодовая числен
ность раб^очих и служащих в народ
ном хозяйстве в 1961 году состави
ла 66 миллионов человек и увеличи
лась по сравнению с предыдущим го- 
до-м на 3 ми.тлиона 950 тысяч чело
век. Средняя денежная заработная 
плата рабочих и служащих увеличи
лась по сравнению с предшествую

щим годом на 4 процента, при сокра
щении продолжительности рабочего 
дня. Нееколько увеличились также 
доходы колхозников, полученные от 
общественного хозяйства колхозов.

В соответствия с решениями пятой 
сессии Верховного Совета СССР про
должалась постепенная отмена нало
гов с рабочих и служащих. В 'ре
зультате этого заработная плата, по
лучаемая на руки рабочими и с.чужа- 
Щ'ими, дополнительно увеличилась на 
400 миллионов рублей (в расчете на 
год).

Объем розничного товарооборота 
государственной и кооперативной 
торго<в_ля составил 80,2 миллиарда 
рублей. По сравнению с предыдущим 
годом объем розничного товарооборота 
увеличи.тся на 2,5 миллиарда рублей, 
или, в с0|ПО1Ставимых ценах, на 4 
процента. Однако годовой план роз
ничного товарооборота в истекшем 
году недовыполнен.

В области внешней торговли Совет
ский Союз продолжал расширять эко- 
Н01мические .связи с зарубежными 
странами. Внешнегоргавый оборот со
ставил 10,5 миллиарда рублей и уве
личился по сравнению с. 1960 годом 
на 4 процента.

Яркие данные приводит ЦСУ о 
дальнейших успехах, достигнутых в 
области культурного строительства. 
Пиело обучавшихся, включая все ви
ды обучения, составило около 56 
миллионов человек. В высших и сред-( 
них специальных учебных; заве'дени-i 
ях обучается 5 миллионов человек, 
В минувшем году вузы и техникумы 
выпустили более 750 тысяч молодых 
специалистов, из них с высшим об
разованием —  более 320 тысяч, в 
том чис-ле около 120 тысяч инжене
ров. Численно.сть научных работни
ков увеличилась к  концу года до 4()0 
тысяч человек.

В больших размерах осуществля
лось яшлищное и культурно-бытовое 
строительство. В городах и рабочих 
поселках в истекшем году введены в 
эксплуатацию жилые дома общей 
площадью более 80 миллионов кв а д -. 
ратных метров, или около 2.200 ты - ' 
сяч благоустроенных квартир. Кроме 
того, в сельских местностях колхоз
никами и интеллигенцией с по
мощью государственных кредитов и с 
помощью колхозов построено более 
500 тысяч жилых домов.

Советжий Союз продолжает оста
ваться страной с самым низким уров
нем общей смертности населения в 
мире. Население СССР на 1 января 
1962 года, по предварительным дан
ным, составило около 220 миллио
нов человек.

Итоги выполнения государственно
го плана развития народного хозяй
ства в 1961 году ^  третьем году 
семилетки —■ свидетельствуют о том, 
что советский народ под руководст
вом Коммунистической партии добил
ся новых замечательных успехов в 
развитии всех отраслей народного 
хозяйства, успешно выполняет и  пе
ревыполняет семилетний план, что 
является крупным шагом в деле соз
дания материалько-технической базы 
коммунизма.

(ТАСС),
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Президиум Верховного Совета 
СССР образовал Государственный ко- 

■ митет Совета Министрпв СССР по лес
ной, целлюлозно-бумажной, дерево- 
обрабатьгвающей промышленностц и 
лесному хозяйству.

Президиум Верховного Совета 
СССР назначил министра СССР тов. 
Орлова Георгия Михайловича предсе
дателем Государственного комитета 
Совета Министров СССР по лесной, 
целлюлозно-бумажной, деревообраба
тывающей промыш.ченности и лесно
му хозяйству.

На лесозаготовках Работать ритмично каж ды й месяц
Во второй декаде января большин

ство леспромхозов области продолжа
ло работать низкими темпами. Задол
женность по комбинату «Томлес» на 
20 января составила 50,5 тысячи 
.кубометров леса.

По выполнению плана января лес
промхозы комбината «Томлес» за 20 
дней имеют следующие показатели (в 
процентах к  месячному плану):

1 Ингузетский 68,9
2 Томский 68,8
3 Чаинский. 67,4
4 Парабельский 66,3
5 Бакчарскай 65,3
6 Берегаевский 64,3
7 Орловский - 62,2
8 Ново-Тегульдетский 62
9 Нюрольский 61,7

10 Асиновский 61,2
11 Карга'сокский 60,6
12 Аргат-Юльокий 60

13 МолчаноБОКий 59,2
14 Зырянский 59,1
15 Тимирязевский 56,2
16 Колпашевекий 56,1
17 Нибегинский 55,2
18 Ергайский 54,8
19 Лайский 53,2
20 Пышкино-Троицкий 52,6
21 Уткинский 49,6
22 Ореховский 45,3
23 Линевский 45
24 Белоярский 40,5
Нарымская сплавконтора выпол

нила план на 72,5 процента, Усть- 
Чулымская —  на 44,7 процента.

Одна из главных причин отстава
ния —  неритмичная работа .леспром
хозов с начала месяца.

Парабельский, Чаинский, Орлов
ский и другие передовые предприя
тия из месяца в месяц перевыполня

ют план. Организация производства 
здесь находится на высоком уровне, 
суточный график выполняется с пер
вых дней каждого месяца. Мастер
ские участки, лесозаготовительные 
пункты и в целом леспремхозы рабо
тают ритмично. В Парабельско.м лес
промхозе, например, суточная вывоз
ка древесины в первые дни января 
составила 1.880— 1.900 кубометров 
леса при графике 1.885 кубомет
ров. С первых дней нового года вы
сокими темпами трудятся чаинцы, 
они ежедневно вывозят 1.350 кубо
метров вместо 1.310 кубометров по 
графику. Коллектив 0рловеко.го лес
промхоза ежесуточно заготавляет по 
1.100 кубометров леса вместо 1.040 
по плану.

В отстающих же леспромхозах —  
Линевоком, Тимирязевском, Лайском,

Белояроком и других, —  руководите
ли и инженерно-техннчеокие работ
ники плохо организуют труд рабо
чих, допускают резкие спады и сры- 
.ры в работе предприятий в первой 
половине калгдого месяца. Это при
водит к  провалу месячных планов.

В январе коллектив Линевского 
леспромхоза вывозит по 25 0— 300 
кубометров леса вместо 770 кубомет
ров по графику. Тимирязевский еже
дневно недодает 300— 400 кубомет
ров, Лайокий —  500— 600 кубомет
ров древесины. Если среднесуточная 
вывозка в третьей декаде декабря ми
нувшего года составляла 26,5 тысячи 
кубометров леса, то в первой десяти
дневке января —  24,5 тысячи ку 
бометров. Не случайно комбинат в 
начале января задолжал десяиси ты
сяч кубометров леса.
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Агитационную работу по ме
сту жительства избирателей ве
дут 45 агитаторов Томского 
мельничного комбината. Они 
рассказывают избирателям о но: 
вой Программе КПСС, решени
ях X X II съезда КПСС, об огром
ных достижениях советского на
рода за первые три года семи
летки, о подготовке к  выборам в 
Верховный Совет СССР.

Агитаторы приглашают изби
рателей в агитпункт на лекции 
и беседы. Он хорошо оформлен. 
На столах— свежие газеты, мно
го журналов. Привлекают вни
мание книжная вь^ставка «В. И. 
Ленин», выставка литературы 
по материалам X X II съезда 
КПСС, стенды: «Мы будем жить 
при коммунизме», «СССР -т- 
оплот мира», «Моральный ко
декс строителя коммунизма».

В агитпункте установлено де
журство агитаторов.

На снимке: уполномоченный 
горисполкома заведующая биб- 
.чиотекой 3. В. Устюгова (спра
ва) беседует с молодыми агита
торами Тамарой Шибанчиковой 
и Ниной Прокопьевой во время 
их дежурства в агитпункте.

Фото Ф. Хитриневича.

В ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 
КОМИССИИ ПО ВЫБОРАМ 

В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

В КРУГУ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Указом Президиума Верховного 
Совета СССР от 11 января 1962  го
да утверждена Центральная избира
тельная комиссия по выборам в Вер
ховный Совет СССР шестого созыва, 
состоящая из представителей общест
венных организаций и обществ тру
дящихся, а также представителей от 
собраний рабочих, служащих, кол
хозников и военнослужащих.

Положением о выборах в Верхов
ный Совет СССР на Центральную из
бирательную комиссию возлагается 
наблюдение за ходом выборов на тер
ритории всей страны, установление 
форм избирательных документов, а 
также регистрация избранных депу
татов.

22 января в Москве, в Доме Сою
зов, под председательством предсе
дателя Центральной .избирательной 
комиссии тов, В. В. Гришина состоя
лось первое заседание комиссии.

Центральная избирательная комис
сия рассмотрела ряд вопросов, свя-' 
занных с подготовкой и проведением 
выборов в Верховный Совет СССР, 
и  приняла соответствующие решения.

Центральная избирательная комис
сия утвердила формы избирательных 
документов для предстоящих выбо
ров в Верховный Совет СССР. Уста
новлены формы избирательных бюл
летеней; по выборам в Совет Союза

белого цвета, по выборам в Совет 
Национальностей от союзной рес
публики голубого цвета, по вы
борам в Совет Национальностей от 
автономной республики, автономной 
области или национального округа 
^  розового цвета.

Определены формы протокола ок
ружной избирательной комиссии о 
регистрации кандидата в депутаты, 
протокола голосования участковой 
избирательной комиссии и протокола 
голосо'вания окружной избиратель
ной комиссии, а также формы удосто
верений об избрании депутатом Сове
та Союза и  депутатом Совета Нацио
нальностей.

Утверждены образцы печатей из

бирательных комиссий и образцы из
бирательных ящиков.

Центральная избирательная комис
сия утвердила письма окружным и 
участковым избирательным комисси
ям о работе комиссий по подготовке 
и проведению выборов в Верховный 
Совет СССР.

Рассмотрены также вопросы об 
издании массовым тиражом Положе
ния о выборах в Верховный Совет 
СССР и о доставке его на места, об 
обеспечении связи Центральной из
бирательной йомиссии с окружными 
избирательными комиссиями и участ
ковых избирательных комиссий с ок
ружными и некоторые другие вопро
сы.

По обсуждаемым вопросам комис
сия заслушала доклады заместителя 
председателя Центральной избира
тельной комиссии тов. Н. А. Муравь
евой, секретаря комиссии тов. В. Н. 
Титова, секретаря Црезидиума Вер
ховного Совета СССР тов. М. П. Геор
гадзе, министра связи СССР той: 
Н. Д. Псурцева, министра путей сооб
щения СССР тов. Б. ПлВещева, заме
стителя начальника Главного управ
ления Гражданского воздушного фло
та при Совете Министров СССР тов. 
В. Ф. Башкирова, заместителя мини
стра культуры СССР тов. И. И. Цвет
кова.

На заседании Центральной избира
тельной комиссии присутствовали: 
секретарь республиканской избира
тельной комиссии РСФСР по выборам 
в Совет Национальностей тов. М. А. 
Полехин, председатель республикан
ской избирательной комиссии Бело
русской ССР по выборам в Совет На
циональностей тов. И. Н. Макаров, 
секретарь Президиума Верховного Со
вета РСФСР тов. С. Д. Орлов, секре
тарь Президиума Верховного (Совета 
Белорусской ССР тов. Д. А. Лукаше
вич, заместитель министра связи СССР 
тов. И, В. Клоков, руководители цен
тральных организаций и ведомств, 
представители советской обществен
ности, печати, радио, телевидения.

' (ТАСС).

От Центральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет СССР

Центральная избирательная комис
сия по выборам в Верховный Совет 
Сб()Р шестого созыва помещается по 
адресу:

гор. Москва, Пушкинская улица 1, 

Дом Союзов, 8-й подъезд, телефоны 

—  Б7-81-10, Б7-81-50.

Рабочий поселок Озерное ■ 
молодой. В предыдущие выборы в 

, Верховный Совет СССР здесь толь' 
ко что намечались будущие ули
цы, строились общественные зда
ния. Теперь в поселке имеются 
несколько магазинов, столовая, 
клуб, библиотека, отделение свя
зи, медпункт, средняя школа.

В новом поселке больше всего 
живет речников Нарыма. Зимой 
они ведут ремонт флота. В этом 
году на зимовку в нашу Ново-Иль- 
инскую ремонтно-эксплуатацион
ную базу поставлено на отстой 
120 судов, из них 37 уже готовы 

к  навигации этого года.

За первую декаду января под
готовили к  предстоящей навига
ции более 10 судов. Это значи
тельно превысило график ремонта 
флота. Ко дню выборов в Верхов
ный Совет СЖСР речники решили 
добиться более лучших показате
лей в работе.

Мне, медицинскому работнику, 
посчастливилось быть новоселом 
нового растущего поселка, еще не 
обозначенного на карге нашей об
ласти. Там, где я сейчас живу, 
недавно был луг, на котором пас
лись стада соседнего колхоза. Те

перь здесь улица Луговая с 
густой линией прО|ВОДов, идущих 
от электростанции и радиоузла.

По соседству с нами улица Ра
бочая. Пять лет назад первый дом 
здесь ставил рабочий тов. Брахма
нов. От него и начинается моя де- 
сятидворка. Каждый вторник я 
провожу здесь беседы с избирате
лями.

Свои беседы провожу в доме 
гостеприимной домохозяйки Золо
тухиной. Сюда собираются 9 се
мей. Своим слушателша я расска
зываю о X X II съезде партии, о но
вой Программе Коммунистической 
партии. Как только был опублико
ван Указ Президиума Верховного 
Совета (ХЮР о про1ведении 18 мар
та j)4epe*HHX выборов в Верхов
ный Совет СССР, я познакомила 
их с этим Указом. Затем прочита
ла передовую статью газеты 
«Правда» «Выборы в Верховный 
Совет СССР», рассказала избира
телям о нашей стране.

Сейчас беру на заметку всех 
жителей, чтобы потом проверить 
записи в списках избирателей.

Т. ГОГИНА, 
агитатор Ново-Ильинской 

ремонтно-зксплуатационцой базы.
Колпашевекий район.

Ж д е м  а  г

Прошло около месяца со времени 
опубликования Указа Президиума 
Верховного Совета СССР о проведе
нии выборов в Верховный Совет.

Но досадно, что в нашем доме 
iN? 47 по улице Карташова, да и в 
других усадьбах, до сих пор не было 
агитатора. На нашей улице живет 
много пенсионеров, которые не всег-

и  т  а  т  О  р  а

да могут посетить агитпункт. А есть 
и такие, которые в этом году будут 
голосовать впервые в жизни. Но мы 
даже не знаем еще, где наш избира
тельный участок.

Ждем агитатора!
Н. МАКЕЕВА, 

прессовщица завода «Сибэлектро- 
мотор».

Началась подготовка к  составлению 
списков избирателей

в  г. Томске началась подготов
ка к  составлению списков избира
телей.

Двадцать активистов горсовета,

работающих на .электро.механичз- 
ском заводе, посетили в своем 
микрорайоне квартиры избирате
лей и провели точность их учета.

О т ч е т ы  и с п о л к о м а  р а й с о в е т а  

п е р е д  н а с е л е н и е м

Исполком Молчановского райсо
вета, ряд его отделов и районных 
органийций отчитались о сво
ей работе в 1961 году на собра
ниях перед избирателями. Всего 
таких собраний состоялось 20.

Избиратели высказали в адрес

исполкома райсовета, его отделов, 
ряда районных организаций кри- 
ти рские  замечания. Исполком 
райсовета обобщил их и принима
ет меры к  устранению всЯрытых 
недостатков.

Д. САГЕЕВ.

Каждую минуту  
—в счет

Рейд рабкоров по участкам  Н ово-Ю гинского  
шпалозавода

Ровно гудит шпалорезный станок. 
Беспрерывным потоком поступает 
нему древесина. Но вдруг со шкива 
слетает ремень. На устранение ава
рии затратили четверть часа. До 
конца смены стаиок останавливал
ся еще четыре раза. Из-за простоев 
оборудования станочники потеряли в 
этот день полтора часа.

—  Сегодня не везет нам, —  оп
равдывается начальник шпалозавода 
тов. Куницин, —  обычно больших 
простоев механизмов у нас не бывает.

Однако это не так. Потери рабочего 
времени, простои оборудования здесь 
стали системой. По данным завод
ской бухгалтерии, из-за различных 
поломок, неполадок шпалорезный 
станок только за последний месяц 
недодал более полутора тысяч шпал. 
А ведь многие простои станка не по
пали в отчетность —  они просто не 
учитываются.

Руководители предприятия часто 
ссылаются на то, что оборудование на 
заводе старое, станки изношены. Но 
главная беда не в этом. На заводе 
очень плохо следят за оборудова
нием, небрежно смонтировали его. 
Плохо организован труд рабочих. За 
смену завод должен выпускать 630

шпал, а изготавливает лишь 400 —  
450.

На предприятии смирились с боль
шими потерями рабочего времени, 
нет настойчивой борьбы за рацио
нальное использование каждой рабо
чей минуты. Нередки прогулы и 
опоздания рабочих. За семь месяцев 
прошлого года из-за опозданий и про
гулов каладый рабочий потерял в 
среднем 42 минуты.

Резко снижает производительность 
труда на заводе слабая энергетиче
ская база. Электростанция в 110 ки 
ловатт и дизель мощностью 75 лоша
диных сил не обеспечивают всех по
требностей в электроэнергии.

На шпалозаводе медленно механи
зируют трудоемкие операции. До сих 
пор вручную подносят древесину к  
шпалорезному станку, укладйвают 
готовые шпалы в штабеля. Никто 
всерьез не занимается механизацией 
этих операций. И в то же время ру
ководители завода жалуются на 
нехватку людей.

Снижает производительность тру
да деревообработчиков и то, что 
сплавщики часто доставляют заводу 
древесину низкого качества. По тех
ническим нормам из каждого кубо
метра леса планируется получить 
4,8 шпалы. Получают же из каждого 
кубометра всего три шпалы.

Очень плохо наращиваются новые 
производственные мощности завода. 
Рядом со старым строится новый кор
пус предприятия. Но сооружается он 
очень медленно. Большинство опера
ций плотники выполняют вручную. 
Топор и пила —  вот их единствен
ный инструмент. Строители не знако

мы с нормами и  расценками. Наряды 
на выполненную работу выписывают
ся с большим опозданием.

Ново-Югинский шпалозавод —  
одна из новостроек Еаргасокского 
леспромхоза. Но руководители лес
промхоза мало внимания уделяют ей.

В этом году шпалозавод дол
жен изготовить 180 тысяч шпал 
и 120 комплектов, переводного 
бруса. Задание в леспромхозе распре
делили так, что в первом квартале 
предприятие должно выпустить 100 
тысяч шпал, а остальные 80 тысяч 
—' в течение трех других кварталов. 
Мощностями для выполнения плана 
первого квартала завод сейчас не 
располагает. На что же рассчитывали 
плановики леспромхоза?

Новые цехи предприятия строятся 
с марта прошлого года, а генераль
ного подрядчика до сих пор в Ново- 
Югино нет. Подрядчик —  МДО-137 
треста «Томлесжелдорстрой» —  чис» 
лится подрядчиком лишь по бумагам. ■ 
Все строительные работы здесь ведет 
леспромхоз. Пора, наконец, руководи
телям МДО по-настоящему взяться 
за таежную новостройку.'

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: А . АГАФ ОНОВ,
рабочий Ново-Югинского шпало
завода; А. ТЮ РИН, мастер шпа- 
лопиления № 5; М. ЗУБКОВ, 
технорук Васюганского сплав- 
участка Каргасокекого леспром
хоза; И. КОЛОТОВКИН, десят
ник-строитель маслозавода; 
И. ГРЕБЕНЮ К, председатель 
месткома профсоюза шпалозаво
да, Т. КУРИЛО ВИ Ч, наш кор
респондент.

Опыт асиновцев 
всем леспромхозам

Настойчиво внедряет передовую 
технологию лесозаготовок, совершен
ствует организацию производства и 
труда коллектив Асиновского лес
промхоза (директор тов. Губинский 
В. М., главный инженер тов. Войтик 
Е. И.). В этом леспромхозе в минув
шем году комплексная выработка воз
росла по сравнению с I9 6 0  годом на 
48 кубометров, или на 12 процентов.

Для повышения производительно
сти труда асиновцы решили на заго
товке, трелевке и вывозке древеси
ны организовать сквозные комплекс
ные бригады, внедрили вывозку леса 
в хлыстах по автогрунтовой дороге 
на однополозных санях автомобилями 
МАЗ-501, механизировали развозку 
и штабелевку леса на нижних скла
дах лебедками, строительство узко
колейной дороги при помощи строи
тельно-ремонтного поезда.

Недавно в газете «Красное знамя» 
в статье «Все операции —  в единый 
лесной поток» директор леспромхоза 
тов. Губинский ознакомил лесозаго
товителей с новой организацией тру
да, внедренной в леспромхозе, с ос
новными результатами, достигнутыми 
предприятием после перехода на ра
боту j io -новому.

В декабре прошлого года в Аси- 
новском леспромхозе был организо
ван семинар работников автомобиль
ных дорог комбината «Томлее».

Участники семинара подробно оз
накомились с новой организацией 
работы на тургайской автодороге.

Недавно опыт асиновцев обсуждал
ся на лесозаготовительной секции 
научно-технического общества лес
ной промышленности комбината с 
участием главных инженеров пред
приятий.

Участники совещания отметили, 
что закрепление на тургайской авто

Учащиеся Колпашевского училища 
механизации сельского хозяйства го
товятся к  вьшускным • экзаменам. В 
общежитии спокойная, деловая обста
новка. В ко.мнатах на столах развер
нуты учебники и конспекты. Мы по
дошли к одной группе курсантов и 
разговорились. Речь шла об изучении 
передового опыта в сельском хозяй
стве.

Высокий паренек в голубой майке 
посмотрел на нас с нескрываемым 
удивлением.

—  Постойте, о каком же это опы
те идет речь? Мы изучаем только ос
новы агрономии, комбайны, учимся 
управлять прицепными орудия.чи.

Его товарищ силился что-то при
помнить.

—  Да, вот ■ вспомнил. На одном 
уроке нам говорили о Мануковском, 
потом об -этом, как  его... —  и он бро
сил осторожный взгляд в сторону 
своего товарища.

—  О Гиталове, подсказал тот.
—  Да, да, о Гиталове...

Еще рассказывали нам о глу
бокой, безотвальной вспашке по ме
тоду Мальцева, —  вставил сидевший 
рядом курсант,

^ и и и  именами и ограничился весь 
круг их знаний о передовом опыте 
работы знатных механизаторов, При-

о т р ы в е  о т ш  и  3  и  и
У с т а р е в ш и й  м е т о д  п о д г о т о в к и  к а д р о в  м е х а н и з а т о р о в

чем, никто из курсантов не имел по
нятия ни о технологических картах, 
ни о плугах, применяемых для глубо
кой вспашки. Мы пробовали узнать, 
что знают будущие механизаторы об 
организации труда в комплексных 
механизированных отрядах, создавае
мых в области по примеру алтайцев, 
о беспривязном содержании скота, 
что внедрен в Томском совхозе, нако
нец, о раздельной уборке хлебов, ко
торая много лет применяется в колхо
зах и совхозах области. С сожалени
ем пришлось убедиться, что курсан
ты лишь понаслышке знали обо всем 
этом.

Уходя из общежития, мы взгляну
ли на стопку книг и «становились на 
старом учебнике по основам агроно
мии. Перелистываем замасленные 
страницы и встречаемся с расхвали
ванием травопольной системы земле
делия, чистых паров.

—  Новых учебников нет, —  
заметил ■ один из курсантов, —  
приходится учиться по старым. Прав
да, в последнее время мы стали кон
спектировать лекции по пропашной 
системе, но все же приходится при
бегать JC старым учебникам.

У  лестничного выхода стоит 
большой стенд, где рядом с прош
логодними обязательствами ви
сят красочно оформленные при
зывы: «Пропаганда и внедрение в 
производство достижений науки, пе
редового опыта —  дело большой го
сударственной важности», «Руково
дить _ сельским хозяйством —  это 
прежде всего изучать и  обобщать пе
редовой опыт».

Это так. Но в кабинете директора 
училища А. Я. Чудинова мы узнали, 
что учащиеря занимаются по уста
ревшей учебной программе, утверж
денной еще год назад, преподавание 
здесь ведется в отрыве от жизни, без 
учета требований, выдвинутых Про
граммой КПСС.

Учебная программа рассчитана 
на подготовку людей, которые могут 
только водить сельскохозяйственные 
машины;

—  Такую программу обучения нам 
рекомендовали в областном управле
нии профессионально-технического 
образования. Вот мы и готовим меха
низаторов. Своими руками ремонти
руем тракторы, —  говорит тов. Чу
динов. —  Правда, два года назад 
курсанты изучали также и комплекс

ную механизацию в животноводстве. 
Этот предмет входил в учебную про
грамму. Теперь этого нет.

—  Почему?
—  По мнению руководителей об

ластного управления профтехобуче- 
ния, —  сказал заместитель директо
ра тов. Кудряшов, —  программа с 
уклоном к  механизации животновод
ства больше всего подходит к  райо
нам с ярко выраженным животновод
ством.

Но разве в северных районах обла
сти животноводство не является ос
новной отраслью сельского хозяйст
ва? Только в Колпашевском районе 
имеются два специализированных 
совхоза мясо-молочного направления, 
и оба нуждаются в таких кадрах ме
ханизаторов, которые бы хорошо зна
ли процессы механизации животно
водства. Но выпускники училища, с 
которыми нам пришлось беседовать, 
только пожимали плечами, когда речь 
заходила о «елочке». Они понятия не 
имеют об ее устройстве.

Здесь обучают людей только обра
щению с техникой. А разве можно 
сейчас считать человека механизато
ром широкого профиля, если, кроме 
знания трактора или комбайна, он не

обучен передовым методам труда, не 
знает основ новых приемов орга
низации труда в земледелии, поня
тия не имеет о пропашной систе.ме 
земледелия? Нельзя.

Некоторые преподаватели еще са
ми слабо изучают передовой опыт и 
новейшие достижения науки. В учи
лище, например, еще только плани
руют провести семинар по изучению 
пропашной системы зе.мледелия.

Между тем, много нового и инте
ресного можно было бы почерпнуть 
из практики работы совхозов, колхо
зов и научных сельскохозяйственных 
учреждений нашей области. Рядом с 
училищем расположена Нарымская 
государственная селекционная стан
ция. Здесь, в частности, можно бы
ло практически учить курсантов вы
ращиванию высоких урожаев сахар
ной свеклы, кукурузы  и т. д. Но учи
лище не имеет крепкой связи с опыт
но-показательным хозяйством. Мно
гие работы станции неизвестны не 
только курсантам, но и преподавате
лям.

Колпашевское училище —  старей
шая кузница кадров сельскохозяйст
венных механизаторов для северных 
районов нашей области. Но органи
зация учебы здесь требует коренной 
перестройки.

С, КЫТМАНОВ. ]

дороге лесовозных автомобилей за 
комплексными валочно-трелевочными 
бригадами обеспечивает ритмичную 
работу по всему потоку лесозаготови
тельного процесса, резко снижает 
простои рабочих и механизмов. Та
ким же образом организована сейчас 
работа на белояровской автодороге 
Уткияскогб леспромхоза и андармин- 
ской автодороге Бакчарского леспром
хоза.

Такая организация труда дает за
мечательные результаты, и ее необ
ходимо внедрить на всех автомобиль
ных дорогах комбината.

Новым в организации лесосечных 
работ у асиновцев является и то, 
что бригадиром комплексной бригады 
яв.чяется вальщик, который при
нимает и сдает после вырубки за
крепленную за бригадой пасеку. Это 
новшество дает хорошие результаты. 
Наличие на каждом мастерском уча
стке резервного трактора с трактори
стом позволяет бригаде заготавливать 
лее постоянно в одной пасеке все 
рабочие дни в месяце.

Во всех леспромхозах области так
же следует широко внедрить способ 
приемки и учета древесины, введен
ный в Асиновском леспромхозе. Но
вый метод приемки 'леса позволил 
асиновцам сократить в лесосеках во
семь десятников. Объем выполненных 
работ на всех фазах определяется те
перь по разделке древесины. От каж
дой комплексной бригады, каждого 
шофера и от каждой комплексной 
бригады нижнего склада лес прини
мает сейчас один человек —  десят

ник спяавконторы, который после 
смены передает рапортички по каж 
дой бригаде и по каждому шоферу ма
стерам и начальнику дороги для вы
писки актов-расчетов.

Для того чтобы не допускать оши
бок при приеме древесины, правиль
но учитывать объем выполненной ра
боты каждой валочно-трёлевочно-по- 
грузочной бригадой, нужно приме
нить такой метод разгрузки.

Если на разделочную площадку 
нижнего склада поступают хлысты 
от разных комплексных бригад, то в 
этом случае воз, поступивший от од
ной бригады, разгружается комлями 
в одну сторону, а от другой —  ком
лями в противоположную сторону. 
Для этого груженный хлыстами авто
мобиль разворачивается на разворот
ном кольце и подходит под разгрузку 
к  эстакаде по направлению движе
ния в сторону лесосеки. Такой по
рядок разгрузки позволяет равномер
но загружать штабеля древесиной.

Однако следует сказать о непра
вильном отношений к новому поряд
ку  приемки леса со стороны некото
рых руководителей сплавных орга
низаций, например, Нарымской 
сплавконторы. Руководители сплав
ных предприятий должны в бли
жайшее время послать своих спе
циалистов в Аеиновский леспром
хоз для изучения нового в приемке 
древесины и совместно е лесозагото
вителями внедрить его на всех ниж 
них складах лесовозных дорог. Это 
позволит высвободить по комбинату 
«Томлее» 100— 120 рабочих.

Перейдя на новую технологию ле
созаготовок, асиновцы перешли на 
обрубку сучьев в лесосеке. Для это
го в каждую комплексную бригаду 
включили дополнительно по дЯд об
рубщика сучьев.

Обрубка сучьев в лесосеке при раз-

работке темно-хвойных насаждений с 
примесью березы и осины позволила 
увеличить рейсовую нагрузку на ав
томобиль, облегчила крупнопакетную 
погрузку. Однако опыт свидетель
ствует, что полную обрубку сучьев в 
лесосеке производить не следует. 
Полная обрубка сучьев у  пня ведет 
к  разобщенности в работе членов ва- 
лочно-трелевочной бригады. От такой 
технологии все лесозаготовители дав
но отказались, и возвращаться к  ней 
нет необходимости.

При разработке темно-хвойных, 
смешанных и низкобонитетных сос
новых насаждений целесообразно, 
особенно в летнее время, в лесосеке 
делать грубую обрубку сучьев по ме
тоду сангальских лесозаготовителей 
Еаргасокского леспромхоза. Там в со
став комплексных бригад дополни
тельно введен только один рабочий, 
совместная работа всех членов брига
ды на всех операциях не нарушаетея- 
При этом можно производить грубую 
обрубку сучьев на волоках или по
грузочных площадках специально 
выделенными для этой цели рабочи
ми. Таким образом, трелевать и  вы
возить деревья нужно обязательно в 
кроной.

Введенный в Асиновском леспром
хозе строгий порядок сдачи и прием
ки лесосек комплексными бригадами 
по актам, с' обязательным участием 
лесничего, намного улучшил исполь
зование лесосечного фонда. В выруб
ленных лесосеках теперь не остается 
недорубов, брошенных и невывезен- 
ных хлыстов. Такой порядок должен 
быть установлен во всех леспромхо
зах комбината.

Большая заслуга асиновцев в том, 
что они построили хорошую автомо- ' 
бильную дорогу с ледяным основа
нием. Особенно хочется отметить на
стойчивую и большую работу, проде
ланную начальником тургайской ав
тодороги Я. В. Моисеевым. Устройст
во таких дорог несложно, их можно 
подготовить во всех леспромхозах. 
Использование ледяных автодорог 
позволит высвободить по комбинату 
«Томлее» десятки автомобилей, в два 
раза сократить расход дефицитной 
авторезины. Необходимо, чтобы в 
первом квартале этого года специали
сты всех леспромхозов, имеющих ав
томобильные дороги, побывали в 
Асиновском леспромхозе и ознакоми
лись со строительством и работой 
тургайской автодороги.

Большой опыт накопили асинов- 
цы в механизации тяжелых работ на 
развозке и штабелевке древесины на 
нижних складах с помощью лебедок. 
Для изучения и распространения 
этого опыта в ближайшее время ком
бинат намечает провести семинар, на 
который будут вызваны специалисты 
предприятий области.

Многие леспромхозы имеют все не
обходимое для того, чтобы механизи
ровать штабелевку леса на нижних 
складах. Необходимо для этого изу
чить и  внедрить опыт Асиновского 
леспромхоза.

Настойчивое и решительное вне
дрение всего нового, передового 
в организации производства и труда, 
совершенствование технологии лесо
заготовок позволят лесозаготовите
лям ^)бласти успешно выполнить го
довой план, повысить производитель
ность труда в лесосеках.

3. КАМИНСКИЙ, 
начальник производственного 
отдела комбината «Томлее».
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МЫ ОТКАЗЫВАЕМСЯ ОТ ТРАВОПОЛЬЯ
Наш нурс на пропашную систему земледелия
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Чаио на гальваническом участке четвертого 
цеха Томского шшнометрового завода проводит 
беседы Любо№ Бушман — молодой агитатор. 
Комсомолка Любовь Бушман агитирует не 
только словом, но и личным примером.

Ее обязательство — 120 процентов сменно
го задания. Она его выполняет ежедневно. 
Ьушман борется за звание ударницы коммуни
стического труда.

Фото в. Казанцева.

?
S Ее большие 

друзья
Люда Тогушакова не принад 

ч лежала к  «тихоням». Общитель 
 ̂ ная, живая, она считалась средне* 

^детворы заводилой. Ее упорст-р

Я Потом внезапно нагрянуло горе.^
Когда девочка 

Евертом классе,
 ̂ приковала ее к  постели, 

ц Люда лишилась возможности!^

ву в
заводилой. Ее 

учебе завидовали

училась в чет 
Тяжелая болезнь J

Улицей проходили свер-g 
с

ХОДИТЬ
 ̂ стницы с ученическими портфе 

у лями и сумками, слышался ихК 
 ̂ звонкий смех. SЧ N ̂ Но девочка не была одинокой;

^ её навещали подруги, В разгово-^ 
ре с ними на время забывалос; 
собственное горе, казалось, род-^ 
ная школа входила в ее ком-Р

а нату.
Болезнь затягивалась.
Однажды вечером, когда отец3 . - ■вернулся с работы, Люда обра-| 

^  тилась к  нему:
Папа, подай мне бумагу и!

чернила. 
Родители с недоумением гля-

ддёли на дочь. Детская рука, дол
го не державшая перо, чуточку 
дрожала. Неровным почерком 
ложились слова на вырванный 
из ученической тетради *^листок. 

,! Георгий Абрамович, — пи- 
Йсала девочка директору Карга- 
Всокской средней школы,— пусть 
Имне будет трудно,, даже очень! 
G трудно, но я хочу продолжать! 
®учебу».

Из

В нашем колхозе был ной cetBOOiooiiOT, в повышеиии куль- 
полностью освоен траво- тУРЫ земледелия. Вот мы и решили 

взять курс на пропашную систему 
земледелия.

В 1962 году площади под трава
ми будут сокращены на 153 гектара, 
под чистыми парадми —  на 270 гек

таров, под овсом —  на 266 гектаров. 
Через год —  два вообще не будем 
иметь ни трав, ни чистых паров, ни 
овса. «Зеленую улицу» даем пропаш- 
ньм  и высокоурожайным зернобобо
вым культурам. Нынче посевы 
пшевицы будут доведены до 806 гек
таров против 506 в предыдущем го
ду. Посевы кукурузы  увеличатся на 
30 гектаров. Будем сеять 20 гекта' 
ров гороха, 10 гектаров кормовых бо
бов, 20 гектаров свеклы, 40 гекта
ров картофеля, 80 гектаров льна, 30 
гектаров гречихи и 10 гектаров про
са. К  1965 году доведем посевы пш.е- 
ницы до 1.000 гектаров, кукурузы 
до 300, гороха до 265, кормовых бо
бов до 150, свеклы до 60, льна до 
100 гектаров.

Все эго позволит уже' в 1962 го
ду получить на гекиар пашни по 
10,5 центнера зерна, 17,3 центнера 
кормовых единиц, а к  концу семи
летки— 18 центнеров зерна и 32 цен
тнера кормовых единиц.

Кукуруза основная кормовая 
культура. Наш кукурузовод тов. Ми
наев со своим звеном обязался по
лучить в этом году не менее 700 
центнеров зеленой массы кукурузы  
с гектара. Под «королеву полей» у 
нас отведены лучшие земли, сеять ее 
будем квадратно-гнездовым способом, 
обеспечим образцовый уход и свое
временную уборку. Запланировано 
получить урожай сахарной свеклы по 
160 центнеров с гектара, гороха —  
по 16 центнеров с гектара.

Для того, чтобы лучше использо
вать имеющуюся в колхозе технику, 
.тиювидировать обезличку в использо
вании-земли, строже соблюдать агро

технику, обеспечить снижение затрат 
на единицу продукции, в колхозе соз
дано два механизированных отряда 
по возделыванию зернобобовых, ме
ханизированные кукурузоводческое и 
льноводческое зв-енья, звено по .воз
делыванию картофеля и сахарной 
свеклы. Чтобы больше заинтересо
вать членов звеньев в высокой про
изводительности труда, в получении 
как можно большего количества про
дукции с гектара пашни, у  нас вво
дится дополнительная оплата труда. 
Например, членам механизированного 
отряда, получившим 2 центнера 
сверхпланового зерна с гектара, бу
дет выплачиваться 40 процентов его- 
стоимости, получившим от 2 до 5 
центнеров —  50 процентов.

В 1962 году будет вывезено на

польный севооборот. Но 
сколько мы ни стара
лись, а скот кормами 
обеспечить не могли. Да 
и откуда взяться кор- 
мам, когда мы как 
следует использовали 
только 40 процентов 
пашни, а остальная ее 
часть была занята мало
урожайными культура
ми и травами? В прош
лом году травами был 
занят 341 гектар, под 
чистьши парами —  480 
гектаров. Это составляло 
39 процентов от всей 
пашни. А если учесть, 
что в колхозе сеялось 
466 гектаров овса, то 
получится, что 61 про
цент пашни мы держали 
под спудом. С гектара 
засеваемых площадей мы 
получили урожай зерно
вых 15 центнеров, а 
когда сосчитали, сколько 
получено на гектар паш
ни, то получилось всего 
8,6 центнера. На гектар 
пашни получали 15,6 
центнера кормовых еди
ниц.

Наша сель.хозартёль продала госу
дарству 5.200 центнеров зерна. Это, 
конечно, немного, но больше плана на 
4 процента. А вот с обеспечением 
общественного животноводства кор
мами у нас обстоит дело хуже. Тре
бовалось для него произвести 20.170 
центнеров кормо1Вых единиц, а про' 
изведено только 15 тысяч центнеров. 
Причем, 8.500 центнеров кормовых 
единиц получено со 100 гектаров к у 
курузы. «Королева полей» в механи
зированном звене, которым руково
дит В. И. Минаев, дала по 610 цент
неров зелецой массы с гектара. Кол
хоз заложил по 11 тонн кукурузного 
шлоса на корову. Овес, сеяные тра
вы дали всего 6,5 тысячи центне^в 
кормовых единиц.

’ Кукурузный силос —  незамени
мый корм для скота, он обходится 
значительно дешевле силоса из трав.

Из-за того, что колхоз не имел 
прочной кормовой базы, он остался 
в большом долгу перед государством 
по продаже продуктов животноводст
ва. I f  это повторяется из года в год. 
Из-за недостатка кормов мы сдержи
вали рост погрцовья скота, топчемся 
на-, месте вот уже много .лет.

В такой тупик наше артельное хо
зяйство привела травопольная систе
ма земледелия. Выход из этого тупи
ка мы видим в переходе на пропаш-

поля 2.000 тонн перегноя, приобре
тено не менее 200 центнеров мине
ральных удобрений, собрано и вне
сено в почву 180 центреров золы.

Будут приняты меры к  улучше
нию конфигурации полей. До конца 
смшлетки раскорчуем не менее 200 
гектаров новых земель.

Подъем полеводства позволит по
вести в гору общественное животно
водство. В этом году поголовье круп
ного рогатого скота будет увеличено 
по сравнению с 1961 годом на 72 
головы (коров —  на 30 голов), овец 
—  на 224 головы, свиней —  на 140 
голов, кур —  на 1.120 голов.

Если в прошлом году наш колхоз 
производил мяса на 100 гектаров 
пашни 15,8 центнера, а на 100 гек
таров других сельхозугодий —  4,2 
центнера, молока 77 центнеров на 
100 гмстаров сельхозугодий, то в 
1962 году производство мяса увели
чится до 33,4 центнера на 100 гек
таров пашни, 8,6 центнера на 100 
гектаров других сельскохозяйствен
ных угодий, молока —  до 123 цент
неров на 100 гектаров сельхозугодий.

В 1965 году колхоз будет 
производить 75 центнеров мяса на 
100, гектаров пашни и 16 центнеров 
на 100 гектаров других сельхозуго
дий, 277. центнеров моло(ка на 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий. ’

Большое внимание уделяем меха
низации сельскохозяйственного про
изводства, внедрению нового, передо
вого. Уже несколько лет, ка к  внед- 
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рены у нас бесклеточное содержание 
и сухой откорм свиней. В коровни
ках сейчас есть автопоилки, скоро 
будут они й в свинарнике. Приобре
таем доильный аппарат типа «елоч
ка», внедрен подсосный метод вос
питания телят. В 1963 году намере
ны перевести скот на силосный тип 
кормления. Найдет широкое примене
ние у нас химическая прополка.

Мы на опыте ряда лет убедились 
Б большой выгоде наземного способа 
силосования кукурузы  и трав в сме
си с соломой и будем широко при
менять его в будущем.

Намечено большое строительство, 
создана строительная бригада. Еже
годно будем строить не менее двух 
производственных объектов.

Сейчас большое внимание уделяем 
подготовке к  весне четвертого года 
семилетки. Семена подготовлены к  
посеву, а тракторы наши механиза
торы обязались отремонтировать с 
помощью отделения «Сельхозтехни
ка» к  1 марта. Прицепной инвентарь 
и машины, необходимые на весеннем 
севе, уже подготовлены.

В 1962 году колхоз значительно 
увеличит продажу хлеба государству, 
продаст 850 центнеров мяса, 3.500 
центнеров молока, 70 тысяч яиц, И  
центнеров шерсти.

А. ПУПЫШНО, 
председатель колхоза «Рассвет» 
Зырянского района.

И. АНУФРИЕВ, 
агроном колхоза.

В-----------------------------------

Ш:

С оверш енствовать формы 
проф сою зной работы

ш м

' Г ЖЩрШйГЙ:

в минувшем году перевыполни
ла свои обязательства и надоила 
около 38 тонн молока передовая 
доярка сарафановской фермы Тун- 
гусовского совхоза Александра 
Шинкарева.

В четвертом году семилетки

А. Шинкарева взяла обязательство 
надоить на каждую фуражнуй ко
рову не менее 2.250 килограммов 
молока.

На снимке: Александра Шинка
рева.

Фото Н. Игнатовского.

 ̂учителя.
школы тотчас же пришли? 

, поговорили с отцом,[ 
Р  матерью Люды.

Рядом с кроватью появился 
столик, на нем — учебники, тет- 

(Вради. Нелегко было повторять 
У  забытое, решать задачи, писать 

т. Но упорство по< 
Ндало трудности. Все шло, как( 
и в  школе, только не было! 
“  парт и классной доски. Ученики! 

приносили домашние задания,!
S -
 ̂работы консультировали Люду.
В конце каждой четверти они! 
без всяких скидок ставили оцен-| 
ки.

Позапрошлым летом Люда 
сдала экзамены за пятый класс, 
а вскоре — за шестой. За один^ 

В учебный год окончены два клас- й

 ̂ Люда — сейчас уже восьми- 
S классница.
я — Бывает так, ■— расоказы- 
мвает отец Уар Терентьевич: — м 
“ глубокая ночь, а Люда не спитР 

решает задачи, читает. Ни-

получит
^ка к  не уложишь ее...
S Верится, что Люда ___
Я среднее образование и победит^ 

тяжелый недуг. Ведь рядом то -1| 
!^варищй, весь школьный коллек- ^

Т.
с, Каргасок,

КУРИЛОВИЧ.

В Парбигсжом районе 
имеется 11 библиотек, 
насчитывающих в своем 
арсенале свыше 70 ты
сяч книг. В небольших населен
ных пунктах созданы передвиж
ные библиотеки. Число читателей 
растет с каждым днем. Сейчас их 
около двух с половиной тысяч че
ловек.

С ростом материального достат
ка и культурного уровня растут и 
запросы читателей. Сейчас многие 
начали создавать личные библио
течки. 5 0 — 60 книг сегодня име
ют многие семьи служащих, рабо
чих и колхозников. Они регуляр
но увеличивают свой книжный 
фонд. Некоторые (молодые супру
ги Лахтины, проживающие в 
с. Парбиг, заочник Новосибирского 
юридического института Л. Ш ха- 
лахов и  другие) собрали уже по 
200 с лишним книг.

Если раньше, года 3 назад, 
книгу можно было приобрести 
только в районном книжном мага
зине, то сейчас хорошо, оформлен
ные книжные полки-витрины име
ются почти во всех торговых точ
ках района.

Большую работу по пропаганде 
книги ведут наши общественные 
распространители, книгоноши. К 
этой работе мы привлекаем, преж
де всего, таких товарищей, кото-

КНИГА ШАГАЕТ К ЛЮДЯМ
рые_̂  сами много читают и хорощо 
разбираются в литературе.

Лучшие пропагандисты книги—  
секретарь-машинистка РЕ КПСС 
А. Бычкова, работник типографии 
районн.ой газеты Н. Кузнецова, 
библиотекарь Н. Бахарева, работ
ник конторы райпотребсоюза 
Л. Нужина— в прошлом году рас
пространили литературы на 8 0 —  
100 рублей каждая. А всего ком
сомольцы района продали книг на 
сумму около 2,5 тысячи рублей. 
Таким образом, они перевыполни
ли свое годовое обязательство. 
Парбигцы заняли первое место 
среди районов области по распро
странению литературы.

В марте райком ВЛКСМ совме
стно с райпотребсоюзом организо
вал праздник книги в районном 
центре, в ноябре был проведен ме
сячник книги. В библиотеках ча
сто проводятся читательские кон
ференции.

Следует отметить хорошую ра
боту товароведа райпотребсоюза 
М. Плигиной. Она заботится о том, 
чтобы в магазины регулярно по
ступали книжные новинки, помо
гает общественным распространи
телям отобрать нужную литера-

В  боръбе за жизшъ человека,
Проблема оживления 

*— это часть общей 
проблемы борьбы за 
долголетие человека, 
над которой упорно ра
ботают советские уче
ные. Многие данные, 
полученные в лабора
ториях, уже вышли за 
пределы теоретических 
исследований и стали 
достоянием здравоохра- 
нениг!.

Способы выведения 
организма из терми
нального состояния,
т. е. медицинская по
мощь на крайней ста
дии жизни человека, 
оправдали себя в прак
тике травматологии. 
Иногда человек поги
бает от несчастного 
случая на улице, от 
электротравмы, от кро- 
вопотери. Состояние
f  мерти у  него наступает 
в условиях, когда жиз
ненно важные органы 
— мозг, сердце, легкие, 
почки здоровы и могут 
выполнять свои функ
ции. Таких людей вра
чи теперь выводят из 
состояния клинической

смерти. Этим термином 
обозначается неболь
шой срок, при котором 
в организме из-за оста
новки сердца и нару
шенного кровообраще
ния не наступили не
обратимые явления в 
центральной нервной 
системе.

До недавнего време
ни период клинической 
смерти исчислялся в 
пять— шесть минут.

За последние два го
да только в Москве 
благодаря- методам, 
предложенным профес
сором В. П. Неговским 
и сотрудниками экспе
риментальной лабора
тории по оживлению 
организма, остались 
живы 236 больных из 
456, находившихся в 
состоянии клинической 
смерти. Почти 60 про
центов новорожденных, 
из числа родившихся в 
состоянии асфиксии, 
т. е. удушья, удалось 
спасти от смерти.

Ученые Москвы, Ле
нинграда, Еревана, Тби
лиси и других городов

продолжают настойчиво 
работать над проблема
ми оживления.

Важнейшим вопросом 
остается удлинение 
срока клинической 
смерти. В этом направ
лении широко развер
нута эксперименталь
ная работа, обнадежи
вающая ученых. В ла
боратории профессора 
Негевского уже доказа
но в опытах на живот
ных, что при искусст
венно созданной’ в мо
мент умирания живот
ного низкой температу
ре тела (в пределах 
плюс 10— 12 градусов) 
период ’ клинической 
смерти можно удлинить 
до двух часов.

В Киевском инстит5̂  
те физиологии имени 
А. А . Богомольца уче
ные разрабатывают в 
эксперименте на жи
вотных метод оживле
ния, используя искус
ственное кровообраще
ние с привлечением жи- 
вотного-донора.

Например, чтобы 
оживить организм, уби

тый электрическим то
ком, кровеносные сосу- 
,ты подопытного живот
ного соединяются по 
специальной схеме с 
сосудами животного-до- 
нора и с насосом аппа
рата «искусственное 
сердце». Аппарат отка
чивает кровь убитого 
животного и нагнетает 
ее по трубкам в вены 
донора. Из организма 
донора насыщенная 
кислородом и обога
щенная физиологиче
ски активными вещест
вами кровь возвращает
ся в неживой организм. 
В результате такой 
циркуляции начинает 
восстанавливаться ды
хание. Для восстанов
ления нормальной ра
боты сердца применяет
ся специальный прнбор. 
Посланный им к сердцу 
короткий .длектриче- 
ский. разряд'Н апряже
нием в 3— 6 ■ тысяч 
вольт устраняет неко
ординированное сокра
щение сердца, мешаю
щее ему работать.

(ТАСС).

туру, организует киоски по тор
говле книгой без продавца в по
мещениях, где проводятся район
ные совещания, слеты и т. д.

Из месяца в месяц перевыпол
няют планы торговли книгой про
давцы Высокрярского и Парбиг- 
екого сельпо.

Но недостатков еще много. Сла
бо ведется пропаганда подписных 
изданий. В магазинах района не 
всегда можно купить книгу, кото
рая пользуется большим спросом.

СПОРТ
15-летний участник 

возглавляет 
таблицу

Начался финал личного первен
ства областного совета «Спартака» 
по шахматам. За право участвовать 
в этих соревнованиях в предвари
тельных играх сражалось более 50 ' 
спартаковцев. 13 из них выполни
ли норму третьего и 7 —- второго 
разрядов.

В финале за шахматные доски 
сели 14 сильнейших. Сыграно уже 
четыре тура. Турнирную таблицу 
возглавляет 15-летний участник 
Ерофеев, ' набравший 4 очка. На 
пол-очка отстали от него Алтухов 
и Осипов.

О. КИСЕЛЕВ, 
судья соревнований.

Спортивный вечер 
в техникуме

Спортивный вечер состоялся в 
Томском топографическом техни
куме.

Команде шахматистов учебного 
заведения были вручены переходя
щий приз Томского горкома 
ВЛКСМ  и диплом первой степени 
за победу в соревнованиях команд 
технику.мов областного центра. 
Коллективы легкоатлетов и конь
кобежцев были отмечены переходя
щими призами областного совета 
«Динамо», отдельные спортсмены 
— грамотами и дипломами. На ве
чере также вручены значки ГТО 
второй ступени.

Затем состоялись показательные 
выступления физкультурников и 
концерт художественной самодея
тельности. Вечер закончился спор
тивными аттракционами, соревно
ваниями шахматистов.

Подобные вечера должны полу
чить признание во всех коллекти
вах физкультуры и спортивных об
ществах. О. МИРЕЦКИИ. ^

Очень мало поступает технической 
и другой специальной литературы.

Не всегда ^^удовлетворяются на
ши заявки облпотребсоюзом. Мно
гие произведения современных ав
торов, которые вьшускаются боль
шими тиражами, почему-то к  вам 
не попадают. Некоторые издания 
поступают в недостаточном коли
честве.

В. РУСИНОВ, 
секретарь Парбигского 

' райкома ВЛКСМ.

□

в  Томске сосФоялась IV  областнаа 
конференция профсоюза работников 
культуры. С отчетный докладом о 
деятельности областного комитета 
профсоюза работников культуры за 
1960— 1961 годы выступила тов. 
Орлова, о работе ревизионной ко
миссии доложила тов. Еибицкая.

Докладчики и выступающие от
мечали,' что обком, горкомы, райко
мы и многие местные комитеты проф
союза работников культуры глубж,е 
стали вникать в производственную 
деятельность предприятий и учреж
дений культуры, лучше заниматься 
воспитанием членов профсоюза.

Но на отчетно-выборных профсо
юзных собраниях, в докладе и вы
ступлениях на областной конференции 
были вскрыты серьезные недостатки 
в деятельности обкома, ряда райко
мов и местных комитетов профсоюза.

Критике была подвергнута работа 
Томского райкома профсоюза, кото
рый не зая-имался производственной 
деятельностью членов профсоюза, ор
ганизацией соревневания, охраной 
труда и техникой безепасности. Без 
инициативы работал и Зырянский 
райком профсоюза.

Обком профсоюза плохо обобщает 
и распространяет опыт работы тех 
учреждений культуры, которые уме
ло веетт пропагаиду материалов 
X X II съезда КПСС, подчинили всю 
свою деятельность борьбе за пре
творение в жизнь решений партии.

Как добиться улучшения работы 
культурно-просветительных органи
заций области в выполнении реше
ний X X II съезда КПСС? Этому вопро
су конференция уделила основное 
внимание.

В области работают 73 университе
та и  школы культуры, два народных 
самодеятельных драматических теат
ра, четыре любительские киносту

дии, Много интересного в работе Ео- 
жевников'ского Дома культуры.

Хорошо налажена пропаганда ма
териалов X X II съезда КПСС' в Колна- 
шев'ском, Парабельском, Каргасок- 
ском домах культуры. Заслуживает 
внимания опыт Вавиловского сель
ского клуба Бакчарского района.

В Куяновкжом клубе Пьпнкшю- 
Трощ кого района хорошо организова
на лекционная пропаганда по мате
риалам X X II съезда КПС().

Но наряду с положительными при
мерами на конференции приводилось 
немало фактов неудовлетворительной 
работы, критиковали, в частности, 
Асниовокий, Пыпгкино-Троицкий, 
Кривошеинский, Подгорненский до
ма культуры. Уровень работы мно
гих сельских клубов Зырянского, Ту- 
ганекого, Парабельского, Шегарского 
и  других районов не отвечает воз
росшим требованиям.

Районные отделы культуры, рай
комы профсоюза, областное управле
ние культуры и обком профсоюза ра
ботников культуры плохо работают с 
кадрами к.чубных работников, допу
скают частую' сменяемость их, не ор
ганизуют по-настоящему их обучение.

Большая роль в коммунистическом 
воспитании трудящихся отводится 
местной печати, библиотекам, работ
никам киносети, учреждениям ис
кусств. Однако в их работе, как от
мечалось на конференции, много не
достатков.

Чтобы успешно решить поставлен
ные X X II съездом КПСС задачи, го
ворится в решении конференции, на
до направить к  единой цели усилия 
всех работников культурно-просвети
тельных учреждений, использовать 
все испытанные,' действенные средст
ва идейного влияния на массы', со
вершенствовать методы, искать но
вые формы работы.

К. БАГАЕВА,

Читатели сообщают
В столовую пришел контролер

На заводе «Томкабель» при завко
ме создана группа общеетвеавых 
контролеров по контролю за торгов
лей и организацией общественного 
питания. В ней 15 человек.

Общественные контролеры не
сколько раз побывали в магазинах и 
столовых.

В магазине № 1 3  гастрономторга 
продавцы Штучного отдела Т. 3. По
пова и В. М. Землянухина нарушали 
правила торговли. С помощью обще
ственных контролеров их махинации 
были разоблачены.

Представители общественного конт
роля уделяют много внимания столо
вой № 26 Томского треста столовых 
и ее филиалам, обслуживающим ра
бочих завода «Томкабель». Особенно 
строго следят они за качеством при
готовления блюд, причем не только 
подмечают недостатки, но и вносят 
свои предложения. Результаты про
верки работы магазинов ц столовых.

как правило, обсуждаются на собра
ниях их коллективов.

В предпраздничные дни общест
венные контролеры установили еже
дневное дежурство в магазине № 13 
гастрономторга, что позволило лучше 
организовать обслуживание покупа
телей. .
■ Активно действуют и обществен

ные контролеры завода «Сибэлектро- 
мотор». Их предложения позволили 
улучшить обслуживание рабочих 
столевой № 19. Столовая была пере
ведена в другое, более удобное пом е-■ 
щение, здесь улучшилось качество, 
приготовления пищи.

Надо, чтобы облсовпроф ознакс,- 
мил с опытом работы общественных 
контролеров заводов «Томкабель»* и 
«Ойбэлектромотор», другие профсоюз
ные организации.

Н. НИПРИН, 
нештатный сотрудник отдела 
торговли и общественного пита
ния газеты «Красное знамя».

Нужды нашей мастерской
В Томске долгое время не было 

предприятия, которое бы занималось 
ремонтом клавишных, музыкальных 
инструментов. Этим пользовались ку 
стари-одиночки. При плохом качест
ве ремонта они брали за него боль
шую плату.

В прошлом году томский комбинат 
бытового обслуживания «Рекорд» от

крыл специальную мастерскую. Но

коллектив мастерской нуждается в 
помощи: не хватает квалифицирован
ных мастеров, нет помещения для 
капитального ремонта клавишных 
музыкальных инструментов.

Областному управлению бытового 
обслуживания населения следовало 
бы помочь молодому коллективу 

Г. КАБАНОВ, 
заведующий мастерской 

клавишных инструментов.

На общественных началах i
'Университ ет  ф изкульт ур ы  1

и  спорт а в Томске |
в  Томске открывается народный университет физкультуры и s 

спорта. Это большое событие в культурной жизни томичей. Уни- ° 
верситет создан по инициативе профсоюзных и спортивных орга* ° 

g низаций города и будет строить свою работу на общественных ° 
о началах.■ □
о Занятия в ̂ университете могут посещать, все желающие, неза- °
□ висимо от их профессии и возраста. Бесплатные абонементы °
□ можно приобрести в физкультурных организациях предприятий, ° 
а вузов И учреждений, а также в областном совете спортивных об- ° 
о щесгв и организаций. Занятия будут проводиться в межсоюзном °
0 клубе каждую последнюю пятницу месяца, а также на спортив- °
g ных площадках и стадионах. о
g. Коротко о программе первых пяти занятий. Слушатели узка- а 
g ют о значении физкультуры и спорта в укреплении здоровья, в ° 
g повышении производительности труда. Лекторы расскажут о раз- ° 
g витии в области и в стране различных видов спорта, состоятся о 
g встречи с нашими сильнейшими лыжниками, конькобежцами ° 
g гимнастами, с футболистами «Томича». 5
° Ряд занятий будет проводиться на стадионах и спортивных |  
g площадках областного центра. Здесь в перерывах между S 
g лекциями будут устраиваться спортивные игры, викторины, ат- □ 
g тракционы. Будет организована выставка-продажа спортивной g 
g, литературы. Каждое занятие будет заканчиваться показом хро- § 
Q никальных и документальных фильмов на спортивные темы. □
1 Организация народного университета физкультуры и спор- □ 
g та — хорошая инициатива общественности нашего города. Мы □
□ тадеемся, что томичи примут в его работе активное участие. □
□ Первое занятие состоится 27 января в помещении межсоюзного §
g клуба. а
g Е. ПАСТУШЕНКО, g
g ректор университета физкультуры и спорта. g
PjanaonDDDDaaaaoDDnoDaaoDDDoaDonDaoDnaononrraaaaQonannDaDonoQDDDDDnnoDooaL°

С П О Р Т И В Н А Я  Х Р О Н И Н А
Продолжаются игры на первен

ство г. Томска по волейболу. Пос
ле воскресного тура лидируют во
лейболисты политехнического ин
ститута, не проигравшие ни одной 
встречи, и волейболистки общества 
«Динамо».

♦
Состоялись очередные встречи 

чемпионата Томска по хоккею с мя
чом. Динамовцы со счетом 6:1 по- 
оедили торпедовцев, а хоккеистц

«Спартака» одержали убедитель
ную победу (18:0) над спортсмена
ми «Звезды».

Начался розыгрыш первенства, 
входящего в зачет зимней спарта
киады, областного соМта «Дина
мо» по баскетболу. Первые побе
ды записали на свой счет команды 
1-го, 2-го и 5-го физкультурных 
коллективов.

НА ПРИЗ ИИЕНИ 
Ю. Я. САПОЖНИНОВА

Имя сибирского борца Ю . Я. Са
пожникова широко известно в 
спортивных кругах Российской Фе
дерации. Под его руководством 
барнаульцы дважды завоевали 
командное первенство Сибири и 
Дальнего Востока по классической 
борьбе. Потом он учился в Омском 
институте физкультуры. В Омске 
Ю. Я- Сапожников создал кол
лектив борцов, который не раз 
выходил победителем в зональных 
состязаниях. За короткий срок он 
сумел подготовить 20 мастеров 
спорта, за что был удостоен высо
кого звания: «Заслуженный тренер 
РСФСР». Тяжелая болезнь преж
девременно оборвала его жизнь.

В этом году по решению 
Совета Министров РСФСР был 
учрежден спортивный приз имени 
Ю. Я. Сапожникова. Разыгрывал
ся он в Омске. В состязаниях уча
ствовали молодые борцы, не ни
же перворазрядников. Всего — 150 
спортсменов из Фрунзе, Алма-Аты. 
Оренбурга, Караганды, Новосибир
ска, Тюмени, Свердловска, Кемеро
во, Омска и Томска.

Одновременно это было и откры
тое личное первенство Омской оЬ- 
ласти по классической борьбе, в 
котором могли принять участие все 
желающие.

Некоторые томичи выступили 
успешно. Так, мастер спорта 
В. Смирнов уверенно выиграл все 
схватки, был награжден дипломом 
первой степени ц  жетоном чемпио
на Омской области в полулегком 
весе. Это была его генеральная ре
петиция перед* матчем в Швеции-

Такой же чести удостоен Б. Яд
ров — студент медицинского ин
ститута, выступивший в легком ве
се. В декабре он стал чемпионом 
области в своей весовой категории.

Представитель Томска Ю. Слеп
цов вписал в свой актив четыре 
победы, С. Кузнецов (тоже томич) 
— две.

И. СЕЛЕТНИКОВ,
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ЮНАЯ СКРИПАЧКА.
Фотоэтюд Н. Гладышева.

—  Герман 
Титов

во Вьетнаме
ХАНОЙ, 22 января. '(ТАСС). 

Сегодня президент Демократиче
ской Республики Вьетнам Хо Ши 
Мин и со&#ский космонавт Гер
ман Титов побывали в гостях у 
шахтеров Хонгая.

Встретить прославленного ге- 
роя-космонавта вышел весь город. 
Повсюду транспаранты с привет
ствиями в адрес Коммунистиче
ской партии Советского Союза, 
Советского правительства, совет
ского космонавта Германа Тито
ва,

Высокого гостя от имени шах
теров и всего населения города 
приветствовал мэр Хонгая.

Под восторженные приветствия 
всех присутствующих он объявил, 
что в честь великого подвига Гер
мана Титова одному из красивей
ших островов бухты Ха-Лонг 
присваивается имя Германа Тито
ва. Именем Титова названы так
же близлежащий сельскохозяйст
венный кооператив, фабрика и 
школа.

После Хонгая президент Хо 
Ш и Мин и Герман Титов посети
ли Хайфон, крупнейший порт и 
промышленный центр ДРВ.

Митинг, состоявшийся на го
родском стадионе Хайфона, вы
лился неяркую демонстрацию не
рушимой дружбы между вьетнам
ским народом, народами Совет
ского Союза и всех социалистиче
ских стран.

Вечером Герман Титов был го
стем советского посла.

ДНЕВНИК-----
ИСКУССТВ

гастроли 
Л. В. Мясниковой 

в Толюке
в  зале областного лектория со

стоялся концерт народной артист
ки  СССР, солистки Новосибирско
го театра оперы и балета Лидии 
Владимировны Мясниковой.

Лидию Мясникову томичи зна
ют как оперную певицу. На этот 
раз мы были свидетелями ее ма
стерства в камерном жанре.

Программа концерта включала 
серию произведений русских, за
падных и советских композиторов. 
Прозвучали в концерте и несколь
ко народных песен.

Лидия Мясникова обладает 
сильным, широкого диапазона го
лосом и прекрасно владеет им. 
Все, что артистка поет, она поет 
глубоко прочувствованно, от ду
ши. Наиболее ярким образцом та
кого необычайно эмоционально
го, проникновенного исполнения 
явились русские народные песни 
«Не корите меня, не браните», 
«Что в поле пыльно» и близкие по 
духу народной музыке романсы 
Гурилева «Отвернитесь, не гля
дите», «Грусть- девушки».

Вот мы слышим романс Пасха- 
лова «Дитятко». Это своего рода 
диалог матери и больного сына. 
Со сцены доносятся как будто 
два разных голоса —  болезненно
трепетный, взволнованный, слов
но в бреду голос сына и грустно
умиротворенный голос матери-уте
шительницы.

Замечательно прозвучали и дра
матические. романсы советского 
композитора Зары Левиной «Кра
сивые глазки» и «Святой ост
ров». Последний повествует о тя
желой доле негритянского народа. 
Яркое, экспрессивное, в негри
тянской манере исполнение в пол
ной мере отвечало содержанию и 
внутреннему строю музыки этого 
произведения.

Однако в целом ряде романсов, 
эмоционально далеких,от трагиз
ма, допускалось ■ неоправданное 
отклонение в сторону этого каче
ства. Оптимистическая «Серенада 
Дон-Жуана» Чайковского прозву
чала несколько грустно и даже 
тоскливо. Тот же недостаток и в 
исполнении романсов Брамса «Те
бя забыть нельзя», «Данко», вен
герской- народной; песни «В поле 
под Явором».

Концерт Лидии Мясниковой 
прошел с большим успехом. ■ 

Хочется пожелать талантливой 
новосибирской певице новых твор
ческих успехов в ее труде, несу
щем людям радость и счастье.

Г. ТАРАСОВ.

Совещание в Лагосе
ЛАГОС, 22 января. Спец. корр. 

ТАСС И. Янченко передает: Сегод
ня здесь открылось совещание ми
нистров иностранных дел ряда аф
риканских государств с целью про
ведения подготовки к конференции 
глав этих государств, начало кото
рой намечено на 25 января.

На совещании не присутствуют 
министры иностранных дел ряда 
независимых африканских госу
дарств, входящих в касабланкскую 
группировку, в том числе Ганы, 
Гвинеи, Мали, Марокко и ОАР, 
которые на своем вчерашнем сове
щании в Аккре пришли к  выводу, 
что в нынешних условиях они не 
могут принять участие в лагосской 
встрече. Пустуют места, предназна
ченные делегатам Ливии и Туни
са.

Как отмечают в информирован
ных кругах, отказ стран касабланк- 
ской группировки направить свои 
делегации в .Тагос объясняется тем, 
что между этими странами и стра
нами так называемой монровийской 
группировки, и в первую очередь 
бывшими французскими террито
риями, существуют разногласия 
относительно целей и задач созыва 
такой конференции. Страны Каса
бланки настаивают на том, чтобы 
конференция в первую очередь за
нялась обсуждением политических 
проблем и выработкой мероприя

тий с целью освобождения всей 
Африки от колониального ига, 
что явилось бы значительным ша
гом на пути к  политическому един
ству всего континента. Они требуют 
первоочередного обсуждения таких 
вопросов, как принятке - практиче
ских шагов к освобождению Алжи
ра, Анголы, Юго-Западной Афри
ки и т. д.

Со своей стороны, страны мон
ровийского блока выступают против 
этого требования, настаивая на том, 
что главное внимание на конферен
ции в Лагосе должно быть уделено 
обсуждению экономических проб
лем с целью t .экономического воз
рождения Африки.

Кроме того, страны Касабланки, 
а также и некоторые страны из 
монровийской группировки реши
тельно требуют приглашения на 
конференцию в Лагосе делегации 
Временного правительства Алжир 
ской Республики. Против этого 
возражают остальные страны мон
ровийской группировки и, особен 
но, бывшие французские терри
тории.

Министры иностранных дел 
Эфиопии и Судана, прибывшие вче
ра в Лагос, заявили представите
лям прессы, что они намерены по
требовать на совещании министров 
иностранных дел привлашения ал
жирской делегации.

США угрожают Индонезии
ТОКИО, 22 января. (ТАСС). 

Седьмой флот С Ш А готов высту
пить в поддержку голландских ко
лонизаторов, пишет сегодня газета 
«Акахата».

Вопрос о Западном Ириане, зая
вил на пресс-конференции в городе 
Наха (Окинава) командующий седь
мым флотом С Ш А, становится все 
более серьезным. Американские

военно-морские силы, сказал он, 
немедленно вступят в действие, 
как только будет получен приказ 
президента Кеннеди.

Газета расценивает заявление 
американского адмирала как свиде
тельство намерения С Ш А вмешать
ся в дела индонезийского народа, 
борющегося за освобождение За
падного Ириана.

Встречая славный юбилей
Наша школа начальная, всю 

работу в отряде проводит учитель, 
который является и отрядным во
жатым.

Постоянную помощь ему оказы
вает старший пионервожатый. Го
товясь хорошо встретить 40-ле- 
тие пионерской организации, на
ши пионеры поставили перед со
бой цель: окончить учебный год 
без двоек, сделать больше полез
ных дел.

Хорошо поработали ребята. 
Плены совета дружины постоянно 
следили за подготовкой к  урокам 
слабых учеников. Много дополни
тельных занятий провели учите
ля. В результате все пионеры пе
решли в следующий класс.

Пионерам по душе такая рабо
та, как сбор металлолома, посад
ка цветов и кустарников.

Радость горит в детских гла
зах, когда на школьном дворе вы
растает большая куча металлоло
ма, когда вокруг школы растут 
саженцы.

С большим желанием откликну

лись, например, наши пионеры на 
призыв ребят других школ в честь 
старта пионерской двухлетки со
брать больше металлолома для ко
лонны тракторов «Томский пио
нер».

Вступая в первый год пионер
ской двухлетки, ребята решили 
добиться, чтобы школа была чи
стой, красивой, озелененной. В 
наших обязательствах был и такой 
пункт: «Всем пионерам принять 
активное участие в смотре юных 
талантов, подготовить к  смотру 
оперу «Гуси-лебеди». Мы спра
вились со своим обязательством.

Вскоре все члены совета дру
жины были приглашены на слет 
пионеров, где многие отряды горо
да получили вымпелы «Отряд 
йПУТцик,!,,сем|илетки», а на .знамя 
нашей дружины была прикрепле
на лента с надписью: «Дружина—  
спутник семилетки».

Начало B foporo года пионер
ской двухлетки ребята решили от
метить активным участием в сбо
ре металлолома. В первый же

Ф р о н т  п р о ти в  р а к а

Реванш  Бориса  
С т енина

Первым чемпионом СССР 1962 
года стал в минувшее воскресенье 
уральский конькобежец Борис 
Стенин. Он великолепно выступил 
на всех четырех дистанциях пер
венства страны в Горьком и набрал 
194,541 очка. В беге на 500 метров 
Стенин показал лучшее время — 
42,5 секунды, 1.500 метров пробе
жал за 2 минуты 20 секунд — 
тоже быстрее всех, . дистанцию 
5.000 метров преодолел за'8; минут 
27,3 секунды (второй результат со
ревнований), а 10.000 мётров — за 
18 минут 12,9 секунды.

...Институт экспериментальной 
и клинической онкологии в Моск
ве. Здесь изучают проблемы воз
никновения и развития в челове
ческом организме злокачественных 
опухолей.

—  Скажите, пожалуйста, чего 
вы добились в последнее время?—  
спросил я у одного из крупнейших 
специалистов по раку, члена-кор- 
респондента Академии медицин
ских наук Льва Шабада.

—  В течение сорока лет, начи
ная примерно с 1922 года, многие 
ученые мира, в том числе й совет
ские, пытались получить экспери
ментальную модель рака легких 
человека, —  сказал ученый. —  В 
1961 году мне и моим ученикам 
удалось эту модель создать.

Суть модели такова. Происхож
дение рака легких у человека свя
зывают с вдыханием воздуха, за
грязненного дымом, в частности 
табачным дымом. При этом проис
ходит ингаляция канцерогенных 
углеводородов —  определенных 
химических веществ, вызываю
щих рак.

Мы провели большую серию 
опытов. Методом интубации (че
рез'трубку) мы вводили канцеро
генные углеводороды непосредст
венно в трахею крыс., В результа
те примерно треть крыс заболева
ла раком легких, очень похожим 
на рак легких человека.

Таким образом, была создана 
экспериментальная модель рака 
легких, что поможет разработке 
профилактики этого заболевания.

—- Это было бы хорошо, —  за
метил я и закурил.

Просбёссор Шабад внимательно 
посмотрел на меня.

Так вот мы и получали рак

.лёгких у мышей, —  наставительно 
заметил он.

Испуганно я погасил папиросу.
— В проведении опытов вам, ве

роятно, помогали ученые других 
специальностей?

—  Да, конечно. И медицина, и 
химия, и физика, и биология, й  
многие другие науки единым фрон
том наступают на страшную пока 
еще болезнь. Вообще, при совре
менном уровне развития науки, 
онкология не может добиться ус
пехов в отрыве от достижений уче
ных самых различных отраслей 
знаний.

—  Какие надежды возлагаете 
вы на новый, 1962 год? —  задал 
я очередной вопрос. ^

—  Очень большие, ^  ответил 
профессор.

С 22 по 29 июля 1962 года со
стоится Всемирный конгресс уче
ных, ведущих борьбу против рако
вой болезни. Как генеральный сек
ретарь Национального оргкомите
та конгресса, могу сообщить, что 
это будет весьма представитель
ный форум ученых-онкологов. В 
Москву съедется около пяти тысяч 
ученых со все,х концов земли. Со
ветские ученые усиленно готовят
ся к  конгрессу. Нам есть цем по
делиться с зарубежными коллега
ми.

Общеизвестно, что открытия не 
делаются на конгрессах. Но на 
конгрессе возникнут споры. Лич
ные контакты ученых, обмен опы
том никогда не проходят бесслед
но. А это, по-моему, и есть самое 
ценное, чего мы все ждем от кон
гресса.

М. ВЛАДИМИРОВ, 
корреспондент АПН.

ИЗВЕЩЕНИЯ
24 января, в 7 часов .вечера, в 

большой химической аудитории 
химкорпуса политехнического ин
ститута (пр. им. Ленина, 43) состо
ится очередное занятие факультета 
химии народного университета 
культуры по теме: «Перспективы
развития металлургии и химий в 
Томской области». ■ Лектор — до
цент Н, М , Смольянинова,

24 января, в 6 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
(Кооперативный пер., 5) состоится 
консультация для руководителей 
политшкол, кружков и семинаров 
по теме: «Обеспечение самого высо
кого, по сравнению с любой стра
ной капитализма, жизненного уров
ня советского народа — задача 
всемирно-исторического значения».

месяц было сдано 20 тысяч кон
сервных банок.

. В стенной газете «Школьник» 
идет перекличка пионерских от
рядов о делах пионерской двухлет
ки. Так; пионеры 4-го класса под 
руководством учительницы В. А. 
Бычковой взяли шефство над дет
садом № 5. Ребята сделали малы
шам снежную горку, ледяные фи
гурки зверей, а на новогоднем 
празднике в детсаду выступил ку 
кольный театр. Учительница В. А. 
Бычкова научила ребят на заня
тиях кружка «Умелые руки» ма- ■ 
сТерить кукол, организовала кру
жок рисования, проводила репети
ции.

В этом классе все пионеры успе
вают, а-отряд борется за звание 
отряда— спутника семилетки.

Ученики 4-Го «г» класса шеф
ствуют над детсадом № 10. И как 
были рады малыши, когда увиде
ли, что пионеры украшают елку 
во дворе цветными льдинками. 
Этот отряд первое 11олуго)(ие за
кончил без двоек, он тоже борется 
за звание отряда-спутника.

Пионеры 4-го «а» класса шеф
ствуют над октябрятами 1-го «а » ' 
класса. Они сделали для них пе
налы, закладки в книги, счетные 
палочки. Пионеры читают перво
классникам книги и рассказыва
ют сказки.

Прочитали одналсды в «ТТионер- 
ской правде» ребята рассказ «Ду
найские ночи» и решили обсудить 
его. Они говорили о героизме, о 
возможности совершить подвиг в 
наши дни, о защите Родины, о 
бдительности. Здесь же и роди
лась мысль провести сбор «Будь 
солдат начеку!» На сбор пионеры 
пригласили одного из курсантов 
Томского артиллерийского учили-, 
ща Александра Ткаченко. Он долго 
жил на Дунае и рассказал о том, 

«как жители пограничной зоны по
могают пограничникам задержи
вать врагов. Случалось, что и пи
онеры помогали поймать врага. 
Ребятам сбор понравился.

После этого сбора пионеры за
ключили соревнование с подраз
делением, в котором учится Алек
сандр Ткаченко, по дисциплине и

чистоте своего рабочего места, 
что оказало огромное влияние на 
детей.

Сейчас пионеры 4-го «а» клас
са готовятся к  сбору «Бери с ком
мунистов пример». Они готовят 
альбом, а на сбор хотят пригла
сить членов бригады коммунисти
ческого труда с подшипникового 
завода. Ребята намечают побы
вать на экскурсии в «Клубе поче
та» Томского артиллерийского 
училища. Тём они познакомятся, с 
героическими подвигами' выпуск
ников училища.

Очень интересно идет жизнь в 
отряде 4-го «б» класса. В отряде 
хорошо прошел сбор о Зое Космо
демьянской. К сбору юные ленин
цы подготовили литературно-му
зыкальную композицию о Зое. По
том решили написать письмо мё- 
тери Зои и Шуры Космодемьян
ских, решили рассказать ей о 
жизни дружины, своего отряда, о 
нашем городе.

Тимур Гайдара —  один из лю
бимых героев ребят. Школьники 
любят тимуровскую работу. Они 
ходят домой к  пенсионерам, помо
гают им прибрать ко.мнаты, ходят 
за хлебом, обменивают книги в 
библиоте1(е.

Много славных дел на счету у 
ребят, но важнее всех —  учеба.

Ребята знают, что хорошая уче
ба —  лучший подарок к  славному 
юбилею. Поэтому они дружно бо
рются за то, чтобы с честью но
сить звание дружины —  спутни
ка семилетки.

Н. ШИПУНОВА,
пионервожатая 18-й началь

ной школы гор. Томска.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 24 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, ветер рто- 
западный, 5 — 10 метров в секун
ду. Температура воздуха — 5— 10 
градусов мороза.

ааопоааоооопоовооаопоопваопппопппооппппопааопапопаопппавоааоапоипооиооВ1
' ° §0 ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ □

g ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ |

1 ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ §
g в училища механизации сельского хозяйства: № 1 (г. Асино), |
g № 2 (г. Колпашево) и № 7 (г. Асино, поселок Сосно.вка) для g
g подготовки трактористов-машинистов. g
I  Срок обучения — один год. Прини.маются физически здоро- g 
g вые мужчины и женщины в возрасте 17 лет и старше, преиму- g
g щественно с семилетним образованием. |
□ За направлениями на учебу обращаться в правления колхозов ®
а и к  директорам совхозов. |
g Принятые на обучение по путевкам колхозов обеспечиваются g 
g за счет государства питанием, спецодеждой и стипендией, а по g
g направлениям совхозов — за счет средств совхозов согласно g
° договорам. g
н а
[□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ппппппааоппппапиаааппааппппаопайппппппоапоаапйоц

^□□□□□□□□□□□□□□□□паооаоаппоааапаааапаааооаапаппаапааооаоооасаппсоаоааоо) 
5 §
§ клиники томского МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА 3
§ ОБЪЯВЛЯЮТ КОНКУРС §
о а□ □
g на замещение вакантных должностей ординаторов: хирургов g
g (четыре), терапевтов (два), невропатолога, окулиста, отолярин- g
g голога, патологоанатома, рентгенолога. |
g Срок, конкурса — 1 месяц со дня опубликования объявления, g
а Заявления подавать по адресу: г. Томск, проспект имени Ле- а
g нина, 38, к  главному врачу. g
а . , ■ i
/'□□□□□□□□□□□□□DODaDDaDaaDDDDaDODDOnaDaDaaDDDDDDDDDaDDDaDDQOnaDD.DtlDDDDDaaC
эапаааааааааоаааааапа1зааааоапаааоаппааапппаоаппааааапаааппасааоооооаааоа1
§ Управление Западно-Сибирской железной дороги извещает о 
g все предприятия и организации о том, что планирование пере- В 
g возки грузов объемом до 30 тонн в месяц по одному отделению g 
g дороги отправления, а также планирование грузов в контейне- g 
g pax с 1 января 1962 года производится в Тайгйнском от- g 
g делении Западно-Сибирской нгелезиой дороги. Грузоотправите- g 
g ли не дают квартальных заявок на перевозки грузов, но g 
g представляют ежемесячно отделению дороги развернутые g
g планы перевозок по‘ форме ГУ-12 за 20 дней до начала каждо- . g 
g го планируемого месяца, в двух экземплярах, заверенные g
□ подписью руководителя предприятия и круглой печатью. На g 
р перевозки контейнеров заявка подается за 14 дней до начала g 
о планируемого месяца в одном экземпляре с указанием станции g
□ отправления, наименования отправителя и общего количества □ 
D контейнеров, кроме следующих с перевалкой на воду. На плани- g
□ рование вагонов И контейнеров, следующих в прямом смешан- g
□ ном железнодорожно-водном сообщении, сохраняется порядок, а
D ранее установленный Уставом железных дорог! □

1опаоооопапаорпоппапаапопаос]агшоааосппааааааоооппппооаапааппаапаоппойсшвв

Заводу «Кожмех» требуются: 
рабочие в цех (мужчины и женщи
ны), электромонтер, слесари, золь 
щики и подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 211. 2 — 1

Томскому топографическому тех
никуму требуется лаборант, умею
щий печатать на пишущей машин
ке.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 13. 2— 1

Томскому артиллерийскому учи
лищу требуются на постоянную ра
боту: газосварщик, молотобоец, ра 
ботинки в'столовую,- техник-смот
ритель зданий, слесарь, электро
монтер, фотограф, слесарь-водопро
водчик и кладовщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 9 (вход со стороны 
городского сада), с 17 до 1-9 час.

Томской автомобильной школе 
облавтотреста требуются: шоферы 
1-го и 2-го классов на должности 
инструктороЦ вбА̂ ДенИя автомоби
ля, с образованием не ниже 7 клас
сов.

Обращаться: г. Томск, улица
Пролетарская, 52, телефон 58-92, 
к  директору автошколы. 2 — 1

Томскому манометровому заводу 
требуются: токари по металлу, сле
сари, плотники, подсобные рабочие 
в цехи, вахтеры.

Для работы в детских яслях и 
детском саду требуются: медицин
ские сестры, воспитатели, повар, 
няни, уборщицы, водитель моторол
лера, сторож, дворник, музыкаль
ный работйик и прачки.

Обращаться: г, Томск, улица Ка
занская, 46. отдел кадров, телефон 
58-91. 3 — 1

Клубу железнодорожной станции 
Томск-П требуются: опытный кино
механик и баянист.

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются: заведующие складами, 
кладовщики, бухгалтеры, товаро
веды.
- Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд, 1, телефоны: 36-63 и 
50-18. 3 - 1

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

• 24 января — «Сын века».
Начало спектакля! в 7 час. 

30 мин- вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Если бы 
каждый из нас». Сеансы: 9-30,
11- 20, 1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 
10.-20. Зеленый зал — «Веселка». 
Сеансы: 9, 10-50, 12-40, 2-30, 4-20, 
6-10, 8, 9-50,

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Ноэль Фортюна».
Сеансы: 9-45, 11-50, 1-55, 4, .6-05, 
8-10, 10-15. Зал кинохроники — 
«Под знаменем Великого Октября», 
«Он не придет никогда», «Здоро
вье», «Сибирь на экране» № 58, 
«Хочу все знать». Сеансы: 9,
10-05, 5-50. Художественный
фильм «Катерина». Сеансы: 11-10,
12- 50, 2-30, 4-10, . 6-55, 8-35,
10- 15. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Чемпион мира». Сеансы: 9-30,
11- 05, 12-40, 2-15, 3-50. 5-25, 7, 
8-35, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Ноэль Фортюна». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Малый зал — «Медовый месяц». 
Сеансы: 10, 11-45. 1 -3 0 ,3 -1 5 ,5 ,  
6-45, 8-30. 10-15.

Дом культуры завода «Томка- 
бель». — «Артист из Кохановки». 
Секансы: 4-30, 6, 7-30, 9.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Жизнь холостяка». 
Сеансы: 4, 6, 8. 10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 24 января

18.30. «Что происходит в мире».
18.45. Концерт артистов Томского 
музыкально-драматического театра.
19.45. Для детей. «В -клубе кино
путешествий». 20.30. Телевизион
ные новости. 20.40. Киноповесть 
«Хлеб и розы». 22.10. Спортивная 
хроника.

Рекламбюро при Томской кар
тонажной .фабрике принимает от 
граждан, организаций и учрежде
ний для расклейки в установлен
ных местах объявления о приеме 
на работу, об обмене квартир, о 
продаже домов и домашних вещей 
и другие.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 2. 2 — 1

Томскому горномхозу требуется 
старший бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73. комната 57, те
лефон 33-10. 2 — 2

Комбинату производственных 
предприятий треста «Томскстрой» 
требуются: мастер по деревообра
ботке, грузчики, разнорабочие, сле
сари-ремонтники, арматурщики-бе
тонщики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 207. 2— 1

Томскому проектно-изыскатель
скому институту «Томгипротранс» 
на постоянную работу требуются: 
инженеры-геологи, станционники, 
техники-лаборанты с выездом в по
левые партии, а также столяр, элек
тромонтеры, слесари-сантехники и 
рабочие.

Принятые на работу обеспечива
ются топливом и бесплатным же
лезнодорожным билетом во время 
отпуска.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20. отдел кадров.

2 — 1
Заводу «Томкабель» требуются: 

квалифицированные слесари-водо
проводчики, электромонтеры, сле
сари, электросварщики, кочегары, 
подвозчики топлива, машинисты 
паровозов и их помощники, соста
вители поездов, стрелочники, путе
вые рабочие, уборщицы цеховых 
помещений, инженеры и техники, 
знающие производство резины, 
подсобные рабочие и ученики в 
производственные цехи.

Одиноким в порядке очереди 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь. 4. бюро пропусков.

4 - 1

Томский машиностроительный 
техникум производит прием на под
готовительные ' курсы для поступ
ления в техникум.

Принимаются лица, окончившие 
7 и 10 классов, средней школы. 
Срок обучения — с 1 февраля по 
1 июля 1962 года.

Плата за весь период обучения 
10 рублей.

За справками обращаться! 
г. Томск, Северный городок, кор
пус 13, телефон 43-51, дополни
тельный 3-19. 2— 2

Томскому автохозяйству №  5  
срочно требуются: шоферы на ав
томашину ЗИЛ-585, автослесари, 
электросварщик, автоэлектрвк, 
медник и художник.

Обращаться: г. Томск, ■ пере
улок Циолковского. 1, телефон 
62-66. 2— 2

Томский автомотоклуб ДОСААФ 
производит набор на дневные и ве
черние курсы шоферов 1-го и 2-го 
классов.

Здесь же требуются: ннструкт- 
ры практической езды, техники по 
автоделу, шоферы и шофер-кино- 
механик.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 48, телефон 
42-58. „ 2— 1

Тресту очистки требуются: на
чальник отдела эксплуатации, ме
ханик автомобильного дела, десят
ники, плановик, электромонтер, 
слесари по ремонту моторов, авто
слесари, газосварщик (автогенщик), 
слесарь-водопроводчик, токари, 
баллонщики, охранники, разнора
бочие, грузчики и конюхи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 47, телефон 48-16.

Томскому университету требуют
ся на постоянную работу: дворни
ки, уборщицы, плотники, гардероб
щицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36, отдел кадров.

Клиникам Томского медицин
ского института на постоянную ра
боту требуются: медицинские сест
ры, санитарки, счетовод, машини
стка и курьер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.

Томской спичечной фабрике 
«Сибирь» требуется г инженер-кон
структор.

Квартирой обеспечивается. 
Обращаться в отдел кадров.

Хлебокомбинату требуются: ко
чегары, грузчики, технички и рабо
чие в цехи.

Обращаться: г. Томск: Набереж
ная реки Ушайки, 14. 5 — 4

Томскому областному отделу 
Всероссийского общества глухоне
мых требуется старший бухгалтер 
на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица
Свердлова, 1, телефон 44-76.

Томскому Специализированному 
управлению треста «Уралсибгидро- 
механизация» требуются: электри
ки, слесари, кузнец.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37-а, телефон 
54-49. 2 — 2

Гр-н Пиличев Кирилл Данилович, 
проживающий в г. Томске, возбужда
ет дело о расторжении брака с гр-кой 
Пиличевой Ниной Федоровной, про
живающей в г. Томске, переулок Путевой, 8,.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Конторе снабжения Томского уп
равления связи срочно требуются 
рабочие на склад.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 93 (во дворе). 2 — 1

Гр-ка Измалкина Ираида Константи
новна, прошивающая в г. Томске, 
Путевой проезд, 14, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Измал- 
кнным Виктором Сергеевичем, про- 
живающи.м в г. Томске, улица Лер
монтова, 10.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Васильев Виктор Иванович, 
проживающий в г. Томске,, улица 
.Шишкова, 1, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Васильевой 
Ларисой Сергеевной, проживающей в 
г. Томске, Октябрьский взвоз, 8.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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